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Cifras de  
Covid-19

Casos del día : 1.033
Acumulado 272.712

Importados Comunitarios : Fallecidos : 18
Acumulado 3.11911 1.022

Recuperados 

253.946

De victoria en victoria Con un majestuoso desfile el Partido Comunista Chino conmemoró 
sus 100 años. El secretario general y presidente de China, Xi Jinping, destacó que la nación ha abolido la pobreza 
extrema y cumplido con el objetivo de construir una sociedad modestamente acomodada. Foto Cortesía. 

Casi 150 mil servidores públicos deben 
cumplir el proceso entre hoy y el 31 de ju-
lio. Todo aquel aspirante a optar por un 
cargo de elección popular que no haya he-

cho la debida rendición de cuenta anual, 
o se haya negado a hacerla, no podrá ins-
cribirse porque la ley establece inhabilita-
ción de por lo menos un año. pág. 6 

Advierte contralor general de la República, Elvis Amoroso

Funcionario que no tenga declaración
jurada no podrá ser candidato el 21-N

Tema del Día 

Abdala: Cuba exhibe otro logro de su sistema público de salud págs. 8 y 9 

Por guiso con vacunas

Solicitud de “impeachment”
contra presidente Bolsonaro pág. 11

Durante manifestaciones

327 desapariciones en Colombia
son denunciadas ante la ONU pág. 12
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F/Costesía IND
Caracas

Venezuela elevó a 43 la cifra 
de clasificados olímpicos 

por obra del atletismo, deporte 
que tendrá cuatro represen-
tantes en Tokio, luego de que 
Ahymara Espinoza entrara en 
el ranking del impulso de bala, 
que por primera vez en la his-
toria otorgó cupos a la máxima 
cita del deporte mundial.

Espinoza sumó 1.122 puntos, 
producto de su actuación en los 
cinco eventos válidos del perío-
do 2020-2021, para colocarse en 
el puesto 40 del ranking, pero 
descartando a las atletas del 
escalafón que ya habían avan-
zado por marca mínima y a las 
que excedían la cuota máxima 

de tres por país, mejoraba a 
la casilla 31, en un evento que 
otorga 32 cupos.

“Estoy feliz, conmovida, con 
un cúmulo de emociones por 
todo lo que he pasado en este úl-
timo año para lograr este come-
tido”, celebró la plusmarquista 
nacional (18,19 m) de 36 años.

“Fue una clasificación trau-
mática porque en el camino me 
conseguí con muchos obstácu-
los, de gente fuerte que me cerró 
muchas puertas, pero pa‘lante. 
Dios es grande y no abandona a 
sus hijos”. 

Espinoza lanzó este año más 
cerca de lo que ha estado de su 
récord desde 2018, con un 18,15 
en el Memorial Asnoldo De-
vonish, pero no le alcanzaba 
para la marca mínima de 18,50 
m, por lo que quedó dependien-

do del ranking mundial, que 
por primera vez es un criterio 
para definir a los clasificados 
olímpicos. 

“Estamos muy orgullosos de 
estas cuatro mujeres que nos 
representarán en Tokio. Te-
níamos mucha fe en Ahymara, 
sabíamos que su opción era cla-
ra. Es una atleta de mucho co-
raje que siempre da la cara por 
Venezuela”, festejó Wilfredys 
León, presidente de la Federa-
ción Venezolana de Atletismo.  

Otras tres criollas (Yulimar 
Rojas en salto triple, Robeilys 
Peinado en garrocha y Rosa Ro-
dríguez en lanzamiento de mar-
tillo) lograron el pase a Tokio 
2020 por marca mínima.

Espinoza marcó su récord 
nacional de 18,19 en el Test 
Olímpico de Río 2016, que coin-
cidió con el Iberoamericano de 
atletismo, pero en los Juegos 
de Verano arribó en el puesto 
19 de la eliminatoria, con un 
más modesto 17,27.

Se ha recuperado con la Gran Misión Barrio Nuevo Barrio Tricolor 1.498.355 hogares

 

Se han entregado 1.117.554 

Títulos de Tierra Urbana  

a los beneficiarios  

de esta misión socialista

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas

D
esde el estado Zulia, el 
ministro del Poder Po-
pular para Hábitat y 

Vivienda, Ildemaro Villarroel 
junto al gobernador Omar Prie-
to, los órganos estatales y muni-
cipales de vivienda, dirigió  este 
miércoles la reunión del Órga-
no Superior Nacional de Vivien-
da Nº 26, para dar a conocer los 
avances en la construcción de 
viviendas y el vértice financie-
ro para seguir garantizando 
hogares dignos a la población 
venezolana.

En este sentido, el titular de 
la cartera de vivienda, anunció 
que gracias al apoyo del presi-
dente de la República, Nicolás 
Maduro la Gran Misión Vivien-
da Venezuela (GMVV) ha cul-
minado la vivienda 3.590.170. 

Asimismo, la Gran Misión 
Barrio Nuevo Barrio Tricolor 
(GMBNBT) ha rehabilitado 
1.498.355 hogares y se han en-
tregado 1.117.554 Títulos de Tie-
rra Urbana a los beneficiarios 
de esta misión socialista.

Recordó que se estará entre-
gando viviendas en el estado 
Barinas y la entrega de Títulos 

de Tierra Urbana será en 13 en-
tidades del país como: Barinas, 
Monagas, Lara, Anzoátegui, 
Apure, Bolívar, Carabobo, Co-
jedes, Falcón, Mérida, Trujillo 
y Guárico

Detalló que la GMVV se en-
cuentra en el plan de cierre del 
año 2021 con sus 14 líneas es-
tratégicas, las cuales en el Zu-

lia están definidas y aprobadas 
por el órgano estatal y en plena 
ejecución.

Recalcó que se encuentran 
conectados por videoconferen-
cia 125 órganos municipales y 
estatales en todo el territorio 
nacional, al tiempo que anunció 
que la primera fase de la AVV 
Juvenil ya está rumbo a su se-

gunda semana, activada en 
Caracas, con jóvenes de la Mi-
sión Chamba Juvenil que están 
en la adquisición de saberes y 
también culminará un edificio 
de 152 viviendas en el sector 
Simón Rodríguez en la ciudad 
capitalina.

De igual manera, el ministro 
Ildemaro Villarroel informó 
que para celebrar el aniversario 
del Instituto Nacional de Tierras 
y promoverán la dinamización 
de entrega de Títulos de Tierras 
y la activación  de los Comités 
de Tierras Urbanas en el país y 
para ello se va a desarrollar una 
metodología de 6 niveles, que lle-
va de la mano el Poder  Popular 
hasta la adquisición de su Título 
de Tierra de propiedad.  

Anunció, que se reactiva la 
visita de todos los órganos es-
tatales de vivienda en todo el 
país, para trabajar de manera 
articulada y así garantizar el 
cumplimiento de la meta de vi-
viendas en los estados Barinas, 
Portuguesa y Cojedes.

Por su parte, el gobernador 
Omar Prieto agradeció la visita 
del ministro Villarroel al ma-
ravilloso estado Zulia, donde  
visibilizará el gran trabajo que  
se viene realizando para ser ga-
rantes del buen vivir viviendo.

Prieto señaló que pese a los 
ataques imperiales, hay un pue-
blo que se levanta, y es por ello 
que en la entidad hay más de 913 
viviendas que serán entregadas 
al pueblo zuliano en distintos 
proyectos habitacionales.

En impulso de bala 

Ahymara Espinoza es la clasificada 43 para Tokio
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La viceministra para Temas 
Multilaterales de la Cancille-

ría venezolana, Daniela Rodríguez, 
participó en la XXXI Reunión de 
Coordinaciones Nacionales de la 
Comunidad de Estados Latinoa-
mericanos y Caribeños (Celac), en 
la que consideró oportuno seguir 
avanzando y fortaleciendo las posi-
ciones de la plataforma regional en 
el marco de los desafíos y discusio-
nes globales.

Asimismo, destacó el fortalecimien-
to de los foros de apoyo extrarregional 
y regional que se han venido desarro-
llando en el marco de una cooperación 
solidaria, complementaria, equitativa 
y en apego a los principios del bloque 
comunitario.

“Vemos con beneplácito las inicia-
tivas regionales de fortalecimiento 
para la generación de una repuesta 
coordinada en contra de la pande-
mia del Covid-19”, expresó la vice-

ministra, quien resaltó las “intere-
santes y atinadas” reflexiones del 
representante de México al frente 
de la presidencia pro tempore de la 
Celac, desde enero de 2020, extendi-
da para el año en curso por acuerdo 
unánime de sus miembros.

Enfatizó que la “Comunidad de Es-
tados Latinoamericanos y Caribeños 
tiene mucho que aportar en contextos 
de discusiones trascendentales, (…) 
como el cambio climático, la supera-
ción de la crisis sanitaria global”, en-
tre otros temas de interés regional y 
extrarregional.

Durante su intervención, la diplo-
mática comentó que Venezuela se 
compromete a participar de forma 
constructiva en las discusiones y en 
todo el proceso preparatorio para 
la celebración de estas importantes 
reuniones de alto nivel; subrayando 
así la labor de la presidencia pro tem-
pore mexicana, que propuso para el 
próximo 24 de julio una reunión de 
ministras y ministros de Relaciones 
Exteriores de la Celac.

T/ Mppre  
Caracas

Un vuelo de la estatal Conviasa, co-
rrespondiente a una nueva jorna-

da del Plan Vuelta a la Patria, aterrizó 
en la mañana de este miércoles en la 
pista del Aeropuerto Internacional 
Simón Bolívar, en La Guaira, con 258 
connacionales que retornan de Perú 
con la alegría de reencontrarse con sus 
familias y demás seres queridos.

Adelso Sánchez, oriundo de Da-
bajuro, estado Falcón, expresó sen-
tirse muy contento con el regreso 
a su patria, y agradeció a Dios y al 
Gobierno Bolivariano por la oportu-
nidad de retornar, por cuanto estaba 
“atrapado” en Perú, al no disponer de 
recursos económicos para costear el 
viaje de repatriación.

“Me siento sumamente feliz. Es 
una alegría muy grande que no pue-
do describir. Me regreso para ver a 
mi familia nuevamente, a mi esposa 
y mis hijos”, compartió Jean Carlos 
Moya, quien estuvo tres años de mi-
grante en el país andino.

Asimismo, la señora Roodemych 
Manríquez, quien regresó con su fa-
milia, agradeció el apoyo brindado por 
el Gobierno venezolano con este vuelo 
que la trae de nuevo a su patria. “No me 
aguanto la emoción de ver y abrazar a 
mi familia nuevamente”, confesó.

Con este nuevo contingente se alcan-
za la cifra de 25.454 connacionales que 
el Plan Vuelta a la Patria ha rescatado 
en los países receptores y traído volun-
tariamente de nuevo a Venezuela, sien-
do el puente humanitario de repatria-
ción, implementado por un gobierno, 
de mayor alcance en la historia.

Perú, con 6.545, le sigue a Brasil 
(7.285) como el país de donde más vene-
zolanos han regresado con el plan gu-
bernamental implementado desde 2018 
por la administración del presidente 
Nicolás Maduro. Otros países alcanza-
dos por el puente aéreo son Argentina, 
Chile, Ecuador, República Dominica-
na, España, Italia y México.

Durante todo el proceso de retorno se 
cumplieron las medidas de bioseguri-
dad establecidas para prevenir nuevos 
contagios de COVID-19.

El canciller Jorge Arreaza aseguró  

que no ha habido contacto entre  

el Estado brasileño y las autoridades 

venezolana 

T/ Redacción CO-Brasil de Fato
F/ Mppre
Caracas

D
e acuerdo con el canciller Jorge 
Arreaza, no ha habido contacto 
entre el Estado brasileño y las 

autoridades de Venezuela para abril las 
frontera entre ambos países.

De esta manera, Venezuela responde 
a la decisión unilateral de Brasil de re-
abrir parcialmente la frontera y exige 
negociaciones para actuar con recipro-
cidad y abrir el paso fronterizo del lado 
venezolano. “Lo único que le estamos 
pidiendo a Colombia y Brasil es una mí-
nima coordinación. No se trata de abrir 
la frontera solo para abrirla, después de 
más de un año cerrada. Queremos esta-
blecer una apertura gradual, por secto-
res, con un protocolo de bioseguridad”, 
afirmó Arreaza, de acuerdo a declara-
ciones  concedida a Brasil de Fato. 

Hace una semana, el Ministerio de 
Asuntos Civiles publicó la ordenanza 

655, que autoriza el ingreso diario de 50 
venezolanos por vía terrestre.

Las fronteras entre los dos países es-
tán cerradas desde el 18 de marzo de 
2020. Brasil fue el primero en anun-
ciar el cierre como medida para “pre-
venir el contagio del Covid-19”. En res-
puesta, Venezuela hizo lo mismo poco 
después.

Aunque la nueva medida es solo una 
relajación y, a efectos legales, la frontera 
permanece oficialmente cerrada, en la 
práctica ya se permite el tránsito limi-
tado de mercancías a ambos países. Y 

ahora el ingreso diario de venezolanos 
al territorio brasileño.

“Parece mentira, el gobierno fede-
ral brasileño asume una posición casi 
primitiva. Al menos con el gobernador 
de Roraima, con las fuerzas armadas 
y la policía, debemos coordinar para 
que esta apertura, cuando pasa, es la 
mejor manera ”, defendió la canciller 
venezolana.

DIPLOMACIA ENTRE PUEBLOS
En enero de este año, cuando el es-

tado de Amazonas vivió una crisis de 

escasez de oxígeno, Venezuela fue el 
único país que ofreció ayuda, envian-
do más de 130.000 litros de oxígeno 
con camiones propios a la ciudad de 
Manaus.

La donación de los venezolanos fue 
pactada con el gobierno amazónico, 
ya que el gobierno federal se niega a 
hablar con Venezuela y ni siquiera 
agradece el gesto.

Ante la situación de hostilidad perma-
nente, el Ejecutivo bolivariano insiste en 
que busca fortalecer la diplomacia entre 
los pueblos para desarrollar las econo-
mías de ambos países.

“Vamos a buscar esta cooperación de 
clases en Brasil y Venezuela y que los 
trabajadores de ambos países se conoz-
can, trabajen juntos y desarrollemos un 
gran polo como ya lo habían diagnostica-
do el comandante Chávez y el presidente 
Lula. Un sindicato del Norte y Noreste 
con el sur del estado Bolívar ”, dijo el mi-
nistro Arreaza.

En este sentido, la Central Única de 
Trabalhdores (CUT) lanzó una campa-
ña solidaria para recaudar fondos para 
restaurar la estructura de la Sierúrgica 
do Orinoco (Sidor), la fábrica que pro-
ducía el oxígeno hospitalario enviado a 
Manaus.

Debido al bloqueo económico, que di-
ficulta la adquisición de piezas importa-
das, la planta funciona a la mitad de su 
capacidad.

“Tenemos un inmenso polo de desa-
rrollo industrial en el estado de Bolívar 
y Brasil también tiene un polo industrial 
en ciudades como Manaus y podríamos 
complementar nuestra economía”, argu-
menta Arreaza.
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Regresaron de Perú

Otros 258 repatriados se reúnen con 
su familia gracias el Plan Vuelta a la Patria

Ante la decisión unilateral de reabrir parcialmente el paso entre las naciones 

XXXI reunión de coordinaciones nacionales del organismo regional

Venezuela insta a fortalecer la Celac 
de cara a los desafíos globales
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El Coordinador Nacional del parti-
do político opositor Primero Ve-

nezuela, José Brito, aseguró que la 
participación electoral es el camino 
correcto para encontrarle solución a 
los problemas que atraviesa el país y 
reencontrarnos todos los venezolanos,  
manifestó durante una entrevista que 
ofreciera al programa 360 que transmite  
Venezolana de Televisión.

“Lamentablemente hay sectores que 
lo único que le ofrecieron al país fue, en 
lo que salgas te fusilo, por allí no van 
las cosas, eso ha generado una gran 
frustración, una frustrachera… esa no 
es la vía; el camino es el electoral no 
hay otra manera de provocar un cam-
bio que no sea por la vía electoral”, dijo 
el también diputado.

MUESTRAS DE EQUILIBRIO 
“No será el dream team, pero cierta-

mente es un Consejo Nacional Electoral 
que ha sido escogido por la Asamblea 
Nacional y  ha dado muestras de equili-
brio… hoy hasta las voces más agorera 
los ve silentes”.

Por último, manifestó su intención 
de participar en este proceso electoral 
como candidato a la gobernación de 
Anzoátegui.

Serán aplicados ciertos criterios

Los organismos a elegir corresponderán 
a: 24 Juntas Regionales, 335 Juntas 
Municipales, 5 Juntas Parroquiales

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa CNE
Caracas

E
l director General de la Oficina 
Nacional de Planificación y Or-
ganismos Electorales Subalter-

nos (ONOES), Luis Guillermo Piedra, 
fue quien ofreció la información, a  las 
Organizaciones Políticas Nacionales 
e Indígenas, sobre los procedimientos 
que serán efectuados parea seleccionar 
a quienes conformaran los Organismos 
Electorales Subalternos, entiéndase 
“Juntas Regionales, Juntas Municipales 
y las Mesas Electorales”.

En cumplimiento a lo establecido en 
la Ley Orgánica de los Procesos Electo-
rales, la cual establece que en el primer 
trimestre de cada año la Junta Nacional 
Electoral seleccionará a los integrantes 
de sus organismos electorales subalter-
nos, este 30 de junio inició la Auditoría 
de Software de Selección de Integrantes 
de Organismos Electorales Subalternos 
del Consejo Nacional Electoral (CNE).

En la actividad se dio a conocer: las 
Organizaciones Políticas Nacionales 
e Indígenas con la data de base para la 
selección del Registro Electoral corres-
pondiente a mayo 2021, software de sis-
tema automatizado para el proceso de 
selección y entrega de los números Hash 
generados para la selección.

Con esta información, que será revisa-
da, las organizaciones participantes en 
las elecciones del próximo 21 de noviem-
bre podrán hacer auditorías al proceso 
de selección de los Organismos Electora-
les Subalternos que se llevará a cabo el 7 
julio a las 2 de la tarde en la sede Consejo 
Nacional Electoral.

Los organismos a elegir corresponde-
rán a: 24 Juntas Regionales, 335 Juntas 
Municipales, 5 Juntas Parroquiales. Una 
vez concluya la selección correspondien-
te, el 7 de julio, se entregará una data con 
todos nombres y cargos seleccionados a 
nivel nacional, así lo informó Piedra.

El Consejo Nacional Electoral (CNE), 
explicó los criterios que serán aplica-

dos, la cantidad de electores que serán 
auditados, los municipios y regiones, así 
como de la selección de los organismos 
electorales subalternos y los miembros 
de las organizaciones políticas postulan-
tes para el proceso electoral.

En la jornada participaron miembros 
de las organizaciones políticas postulan-
tes para el proceso electoral, señaló el 
director General de la Oficina Nacional 
de Planificación y Organismos Electora-
les Subalternos (Onoes), Luis Guillermo 
Piedra, quien además describió que para 
el proceso de elección de los miembros 
de mesa son posibles electores todos 
aquellos que están en la base de datos del 
registro electoral.

La elección de la ejecución del sistema 
será de manera aleatoria, y detalló que 
los posibles electores elegibles se calcu-
lan en 902.380. Anunció que la selección 
de los integrantes de los organismos 
subalternos, es decir, los miembros de 
las juntas regionales y municipales así 
como los miembros de mesa se llevará a 
cabo el 7 de julio.

Destacó que, para esta oportunidad, 
las mesas contarán con cuatro miem-
bros, un presidente o presidenta, dos 
miembros principales y un secretario. 
“El objetivo es que todos participen, 
mientras tengamos mayor participa-
ción, mayor será la transparencia en los 
procesos electorales”, aseveró.

T/ Redacción CO
Caracas

El primer vicepresidente del Parti-
do Socialista Unido de Venezue-

la (Psuv) para Miranda, La Guaira y 
Caracas, Héctor Rodríguez, calificó 
de extraordinaria la participación 
popular en la jornada de postulación 
que organizó la organización política 
este domingo como primer paso a las 
primarias para escoger a los abande-
rados revolucionarios en los comicios 
del 21 de noviembre.

“Fue una extraordinaria participa-
ción en la jornada de postulaciones 
de precandidatas y precandidatos a 
las gobernaciones, alcaldías y con-
sejos legislativos para las elecciones 
primarias del Psuv, como ejercicio de 
democracia participativa y protagóni-
ca”, expresó durante una entrevista 

concedida a Venevisión, reseña nota 
del Psuv. 

En este sentido, agradeció al pue-
blo de Miranda por haberlo postulado 
para optar por la reelección en repre-
sentación del partido del Comandante 
Hugo Chávez. Al tiempo, agregó que 
este respaldo de la militancia es un 
reconocimiento al gran esfuerzo que 
se ha hecho en apenas cuatro años de 
gestión como gobernador.

El dirigente nacional consideró por 
otra parte que más del 90% de los ve-
nezolanos y venezolanas rechaza la in-
tervención, el bloqueo y las sanciones 
promovidas por la derecha extrema, 
además aseveró que la opinión públi-
ca ha obligado a Juan Guaidó a reco-
nocer lo que ha venido planteando el 
presidente Nicolás Maduro: “el diálo-
go como única vía y la racionalidad a 
la solución de los problemas”.

Destacó el dirigente Héctor Rodríguez

Postulaciones del Psuv fueron un ejercicio  
de democracia participativa y protagónica

Anunció su postulación a la gobernación de Anzoátegui

José Brito: El camino electoral es el correcto

para reencontrarnos todos los venezolanos
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A la fecha van 8.219.000 actividades 

Continúa jornadas nacionales de desinfección en todo el país  

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Este miércoles, la ministra 
para los Asuntos Peniten-

ciarios Mirelys Contreras in-
formó que se inició la primera 
fase de inmunización contra la 
COVID-19 a la población priva-
da de libertad en los estableci-
mientos penitenciarios.

“Estamos recibiendo un lote de 
vacunas para nuestra población 
privada de libertad, estamos con-
tentos porque nuestro gobierno 
atiende a los más vulnerables y 
en esta oportunidad iniciamos 
nuestro proceso de vacunación 
para todos los privados de liber-

tad, así como a los funcionarios 
que trabajan dentro del servicio 
penitenciario”, dijo.

Desde el Centro de Forma-
ción del Hombre Nuevo Simón 
Bolívar en el Paraíso, Caracas, 
Contreras expresó que con es-
tas acciones somos garantes de 
los derechos humanos y “esta-
mos en atención permanente 
dentro de los sistemas peniten-
ciarios”.

Asimismo, recordó que desde 
el Ministerio de Asuntos Peni-
tenciarios “estamos cumpliendo 
con las políticas públicas del Go-
bierno Revolucionario, en pro del 
derecho a la salud de nuestros 
privados y privadas de libertad, 
combatiendo la pandemia”.

Ante la Comisión de Economía y Finanzas de la AN 

El objetivo es impulsar la fabricación 

de soporte de partes, piezas, insumos, 

logística de almacenamiento en la 

industria del petróleo  

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas 

L
a Cámara Petrolera de Venezuela 
entregó propuestas sobre la Ley 
de Zonas Económicas Especiales 

a la Comisión de Economía Finanzas y 
Desarrollo Nacional de la Asamblea Na-
cional (AN).

Para el diputado y vicepresidente de 
esta Comisión, Orlando Camacho, las 
sugerencias buscan “contribuir con la 
producción nacional, específicamente 
con las Zonas Económicas Especiales”. 

Las propuestas, precisó, tienen como ob-
jetivo impulsar la producción de soporte de 

partes, piezas, insumos, logística de alma-
cenamiento en la industria del petróleo.  

Camacho informó que en el encuen-
tro conversaron sobre la sustitución 
de la importación e incorporación, 
dentro de la Ley de Zonas Económi-
cas Especiales, de las contratacio-
nes de estos bienes y servicios que 
se les pueden ofrecer a la industria 
petrolera.

“Con la industrialización del país, y 
darle el valor agregado a los recursos 
que se originan en Venezuela, podemos 
ser un país vendedor también de pro-
ductos, como gasolina, diesel y otros 
aditivos para ser exportados a otros 
países y mejorar la economía nacio-
nal”, indicó.

En este sentido, el presidente de la 
Cámara Venezolana de Petróleo, Rei-
naldo Quintero, comentó que la idea 
central de la Cámara es aumentar la 
producción de bienes y servicios na-
cionales a través de la transforma-
ción de la materia prima.

“Con estas propuestas buscamos 
promover una economía circular 
que sea capaz de crecer y generar 
beneficios como puestos de tra-
bajos, con la trasformación de la 
materia prima para garantizar el 
bienestar social del país”, expresó 
el dirigente. 

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía 
Caracas

Un total de 8.219.000 labo-
res de desinfección se han 

realizado en el territorio nacio-
nal, para contener la Covid-19 
y otros agentes patógenos que 
viven en el ambiente.

Así lo señaló la presidenta 
de la Misión Venezuela Bella, 
Jacqueline Faría, acompañada 
del Alto Comisionado Presiden-
cial por la Paz y la Vida, Alexán-
der “Mimou” Vargas, desde la 
Universidad Bolivariana de Ve-
nezuela (UBV) en la Jornada N° 
64 de Limpieza, Desinfección y 
Embellecimiento.

“Nuestro presidente de la 
República, Nicolás Maduro, di-
señó un plan estratégico don-
de la desinfección constante, 
sumado a las normas de biose-
guridad que cada sujeto social 
mantenga, da como resultado el 

control de la curva de contagio 
de COVID19 en el país”, especi-
ficó Faría.

Recordó que las desinfeccio-
nes que se están efectuando es 
de hipoclorito de calcio, com-
puesto químico que actúa sobre 
bacterias, virus, hongos y mi-
croorganismos.

Por su parte, Vargas envió un 
mensaje a la población venezo-
lana: “Por ti, por los tuyos, no 
bajes la guardia. Continuemos 
previniendo el contagio y aten-
diendo el llamado con las medi-
das de bioseguridad”.

Base de Misiones Los Erasos 
recibe Jornada de Limpieza y 
Desinfección Este miércoles en 
el sector Los Erasos, del muni-
cipio Libertador, la ministra del 
Poder Popular para las Comu-
nas y los Movimientos Sociales, 
Noris Herrera, supervisó el ope-
rativo de la desinfección, con-
juntamente con la máxima au-
toridad de la Superintendencia 

Nacional de Cooperativas (Suna-
coop), Alexánder Berroterán.

Acompañada de los líderes del 
Poder Popular que integra Base 
de Misiones Los Erasos de la 
parroquia de San Bernardino, 
la ministra detalló: “Estamos 
en un proceso importante en 
el marco de la desinfección de 
los espacios de atención social 
como lo son nuestros módulos 
de salud, también atendimos a 
la Casa de Alimentación”.

Resaltó el trabajo que vienen 
haciendo los comuneros y co-
muneras y los Movimientos So-
ciales como una fuerza que se 
expresan en estos territorios”, 
detalló Herrera.

En el despliegue, las Brigadas 
Comunales de Trabajo y Pro-
ducción (Bricotp), abordaron la 
Casa de Alimentación; el Cir-
culo Gestacional de Parto hu-
manizado y el Módulo de Salud 
de Barrio Adentro “Francisco 
Castellano”.

Informó la ministra Mirelys Contreras

Inició vacunación contra la Covid-19 
a población privada de libertad
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ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2021-000056 

 
EDICTO 

SE HACE SABER : 
 

        A todas aquellas personas que tengan interés directo y 
manifiesto en el juicio que, por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA, 
siguen los ciudadanos AMALIA CLEMENCIA CORDIDO DE 
GONZALEZ y ALEXI IVAN GONZALEZ PEROZO, venezolanos, 
mayores de edad y titulares de las cédulas de identidad Nros. V- 
3.667.423 y V- 3.796.335, respectivamente, contra la de cujus Sofia 
De Santana, el cual se sustancia bajo el No. AP11-V-FALLAS-2021-
000056, (nomenclatura alfanumérica interna de este Juzgado), que 
este Despacho por auto de esta misma fecha ordenó la publicación 
del presente edicto a los fines de que comparezcan ante este 
Despacho, dentro del término de quince (15) días continuos, contados 
a partir de la publicación, fijación y consignación que de dicho Edicto 
se haga, dentro de las horas comprendidas para despachar. Ello de 
conformidad con lo establecido en el articulo 692 del Código de 
Procedimiento Civil.  
 

        Asimismo, este Juzgado ordeno la publicación del presente 
edicto a los Herederos desconocidos del De Cujus Sofia De 
Santana, a los fines de que comparezcan ante este Despacho en un 
término de SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS, siguientes a la 
constancia en autos de la publicación, consignación y fijación que del 
Edicto se haga, dentro de las horas comprendidas para despachar y 
se den por citados en el juicio que por PRESCRIPCIÓN 
ADQUISITIVA siguen AMALIA CLEMENCIA CORDIDO DE 
GONZALEZ y ALEXI IVAN GONZALEZ PEROZO, venezolanos, 
mayores de edad y titulares de las cédulas de identidad Nros. V -
3.667.423 y V -3.796.335, respectivamente, contra la de cujus Sofia 
De Santana, ello de conformidad con lo establecido en el articulo 231 
del Código de Procedimiento Civil. –  
 

        Dicho edicto deberá ser publicado en los diarios “VEA” y 
“CORREO DEL ORINOCO” durante sesenta (60) días, dos veces por 
semana, transcurrido dicho lapso sin que comparecieren, en el caso 
de los Herederos desconocidos se les designará defensor Ad Litem 
con quien se entenderá la citación y demás trámites del juicio.  
 

        Se advierte que el lapso de comparecencia para todas las partes 
emplazadas comenzará a transcurrir una vez citadas todas las 
personas que se crean con derechos sobre el inmueble objeto de este 
proceso.  
 

        Todo ello de conformidad con lo establecido en el articulo 231 y 
692 del Código de Procedimiento Civil. -  

 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  

  

 

  

PODER JUDICIAL 
Juzgado Primero de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y 

Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas 
Caracas, 28 de Abril de 2021 

210° y 161° 

  

El Juez Provisorio, 
Abg. Nelson José Carrero Herrera 

 

Asistente que realizo la actuación: Jennifer Hernández   

El proceso se extenderá 

hasta el 31 de Julio para 

que los funcionarios públicos 

de alto nivel y de confianza 

actualicen su Declaración 

Jurada 

T/ Redacción CO  
F/ CGR
Caracas

E
l Contralor General de la 
República, Elvis Amoro-
so, a través de una rue-

da de prensa informó que este 
primero de julio, iniciará el 
proceso de actualización de la 
Declaración Jurada de Patri-
monio (DJP), correspondientes 
a los funcionarios de alto nivel 
y de confianza. 

La máxima autoridad del 
ente contralor, enfatizó que el 
proceso de la DJP iniciará hoy 
1 de julio y se extenderá hasta el 
31, tiempo en el que los funcio-
narios de altos nivel y de con-
fianza están en la obligación de 
realizar su declaración ante la 
sede de la Contraloría General 
de la República. 

Amoroso informó que un to-
tal de 145.368 funcionarios es-

tán obligados a actualizar su 
DJP, dentro del lapso estable-
cido. El ciudadano Contralor 
señaló: “Los representantes de 
los poderes públicos, vicepre-
sidencia, magistrados, recto-
res, ministros, gobernadores, 
alcaldes, concejales, diputa-
dos, presidentes de institutos 

autónomos y demás entes de 
la Administración Pública Na-
cional, deben realizar su DJP”, 
sin excepciones.

En ese orden de ideas, re-
calcó que la DJP es una he-
rramienta que tiene el Estado 
venezolano para evitar los he-
chos de corrupción en la Ad-

ministración Pública y expli-
có que esta “se actualiza una 
vez al año o al finalizar sus 
funciones competentes al car-
go de alto nivel o de confianza, 
a través la nuestra página web 
www.cgr.gob.ve o acudiendo 
a la Contraloría General de 
la República para ofrecer las 

respectivas orientaciones”, 
aseveró el titular del órgano. 

Amoroso manifestó además 
que la Ley establece sancio-
nes severas para quienes no 
cumplan con su obligación 
e hizo un exhorto a los fun-
cionarios: “Todos a declarar, 
eviten sanciones”. 

La máxima autoridad enfati-
zó que los funcionarios que no 
cumplan con la DJP, serán san-
cionados en cumplimiento de la 
ley y, no podrán ejercer cargos 
públicos.

Aseguró que los funciona-
rios de elección popular que 
aspiran a alguna candidatura, 
también deben cumplir y ac-
tualizar su Declaración Jura-
da de Patrimonio, por lo que se 
estará revisando que así sea. 
“Quienes violen la ley o se nie-
guen a declarar, no podrán ser 
candidatos en las venideras 
elecciones del próximo 7 de di-
ciembre”, finalizó el Contralor 
General de la República.

“Nosotros le decimos a los 
altos funcionarios que es una 
declaración personal y que se 
hace muy fácilmente a través 
de la página web de la Contra-
loría General de la República”, 
expresó.

Además indicó que durante 
todo el mes de julio los funcio-
narios de la contraloría esta-
rán dispuestos para orientar y 
garantizar que se pueda reali-
zar la declaración sin ningún 
inconveniente.

Recalcó que el objetivo es ga-
rantizar al pueblo que la cosa pú-
blica estará en sano resguardo.

FANB ratifica su compromiso por defender la soberanía

Ejército Bolivariano recuperó sistemas de armas de vieja data
T/ Luis Ángel Yáñez
F/ @dhernandezlarez
Caracas

El Ejército Bolivariano se de-
claró en resistencia para, a 

pesar del criminal bloque econó-
mico impuesto a nuestro país por 
el gobierno de Estados Unidos, re-
cuperar sistemas de armas que 
se encontraban en desuso, ase-
guró el comandante general de 
este componente castrense, M/G 
Domingo Hernández Lárez.

A través de un mensaje publi-
cado en su cuenta Twitter asegu-
ró que el juramento de defender 
la Patria a toda costa hecho por 
los soldados de nuestra Fanb fue 
el motor que impulsó este plan 
que ha logrado la recuperación de 
más de mil vehículos blindados y 
el incremento de nivel de apresto 
operacional.

Para esta labor  las instalacio-
nes del Fuerte Paramacay, sede 

de la 41 Brigada Blindada y Guar-
nición Militar de Valencia, se 
construyó un centro de manteni-
miento del sistema de armas del 
Ejército Bolivariano, unidad que 
permite fortalecer la industria 
militar nacional.

Explicó que en este centro 
se desarrolla el mantenimien-
to que requieren los vehículos 
blindados de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (FANB), 
y que además tiene la capacidad 
para la fabricación de repues-
tos que se usan en los distintos 
componentes.

Este centro de mantenimiento 
de blindados del Ejército com-
plementa nuestra industria mi-
litar, para fortalecerla en todos 
sus sectores y  algunos de los ta-
lleres que integran este comple-
jo de mantenimiento pueden ser 
trasladados a otros puntos del 
país por su condición de movili-
dad, es decir, que pueden ser ins-

talados de manera temporal en 
cualquier punto de la geografía 
donde la maniobra militar así lo 
requiera.

Asimismo destacó que se trata 
de toda una plataforma logística 
que permite darle continuidad a 
las operaciones militares.

Al respecto resaltó la impor-
tancia de mantener operativo el 
sistema de armas de vieja data 
de la FANB, que en conjunto con 
los más modernos adquiridos en 
estos años de Revolución, ubican 
a Venezuela entre los países con 
mejor equipamiento militar.

CGR insta a la población a evitar sanciones
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En la parroquia La Candelaria Caracas

La ministra Greicys Barrios 

afirmó que reactivaron 15 

canteros para la siembra  

de cebolla, acelga, remolacha 

y pepino, entre otros  

rubros seleccionados  

por el Poder Popular

T/ Redacción CO
F/ Minppau 
Caracas

L
os ministerios del Po-
der Popular de Agricul-
tura Urbana (Minppau) 

y Vivienda y Habitat reacti-
varon el espacio productivo 
del urbanismo El Gigante de 
la Patria, ubicado en la ave-
nida México de Caracas. La 
iniciativa forma parte de las 
acciones del Plan Agrourbano 
Carabobo 200,

La titular de la cartera 
agrourbana, Greicys Barrios, 
precisó que reactivaron 15 can-
teros para la siembra de cebolla, 
acelga, remolacha y pepino, en-

tre otros rubros seleccionados 
por el Poder Popular mediante 
la organización de Movimientos 
Sociales, entre ellos, los comités 
locales de abastecimiento y pro-

ducción (CLAP), PSUV, Somos 
Venezuela, y de niños y niñas de 
la Patria, que “hoy se compro-
meten en mantener este espacio 
productivo”.

La ministra aseguró que con 
dicha activación se proyecta 
obtener, cada cuatro meses, 
una producción de 1.400 kilo-
gramos de alimentos, en 200 
metros cuadrados, los cuales 
se distribuirán a través del los 
CLAP, ademas de  garantizar el 
autoabastecimiento comunal y 
familiar.

Por su parte, la vocera del Mo-
vimiento Somos Venezuela del 
referido urbanismo, Elena Man-
rique, agregó que se encuentran 
organizados y prestos a desa-
rrollar la siembra de alimentos 
para el autoabastecimiento, en 
pro de beneficiar a los habitan-
tes del “punto y círculo” y co-
munidades aledañas al Gigante 
de la Patria.

Es importante destacar que 
el Minppau entregó, durante la 
reactivación del referido espa-
cio, bioinsumos y mil plántu-
las de acelga, ají dulce, cebolla, 
remolacha, cilantro y pepino, 
entre otros.

Asimismo, se tiene previs-
to la puesta en marcha de un 
Plan de Formación Integral a 
través de la Fundación de Ca-
pacitación e Innovación para 
Apoyar la Revolución Agraria 
(Ciara), institución adscrita 
al Minppau, refiere nota de 
prensa del organismo.

Dentro del Plan Caracas Patriota, Bella y Segura

Culminaron obras de servicio integral en la parroquia El Recreo

T/ Redacción CO
F/ Mppee 
Caracas

El vicepresidente Sectorial de Obras 
Públicas y Servicios, G/J Néstor Re-

verol, indicó que más de 500 hombres y 
mujeres pertenecientes a diversas insti-
tuciones de esta cartera, se desplegaron 
por cada avenida, calle y comunidad de la 
parroquia El Recreo para la celebración 
del Bicentenario de la conmemoración 
de la entrada triunfal de El Libertador 
Simón Bolívar a Caracas, como parte de 
las acciones ejecutas por el Plan Caracas 
Patriota, Bella y Segura.

“En esta importante recuperación de 
espacios realizamos la instalación de 
1.675 luminarias en 39 kilómetros de vías 
públicas, se retiraron 1.116 metros cúbi-
cos de desechos vegetales y fueron inter-
venidas nueve plazas para el disfrute del 
buen vivir de los caraqueños”, indicó.

El también ministro del Poder Popular 
para la Energía Eléctrica destacó que 
en articulación con el Poder Popular se 
realizó la sustitución de 5.572 bombillos 
incandescentes por tecnología LED, en 
los hogares de la parroquia, para contri-
buir con la estabilización y confiabilidad 
del Sistema Eléctrico Nacional (SEN) a 
través del uso racional y eficiente de la 
energía.

El Plan Caracas Patriota, Bella y Se-
gura buscó elevar la belleza de la capital 
venezolana, en el contexto de la celebra-

ción de los 200 años de la gesta heroica y 
libertaria de la Batalla de Carabobo.

USO RACIONAL DE LA ELECTRICIDAD
En esta parroquia Corpoelec llevó a 

cabo una jornada informativa sobre el 
uso racional de la energía y recuperación 
de bombillos tipo LED, a los habitantes 
del sector Pinto Salinas.

La actividad fue realizada por el per-
sonal de la Gerencia de Uso Racional y 
Eficiente de la Energía de la Región Capi-
tal, dirigda a los miembros de la Comuna 
Amalivaca.

El encuentro tuvo como objetivo crear 
conciencia sobre el uso y consumo co-
rrecto de la energía eléctrica en los ho-
gares, así como educar y formar a los 
habitantes en cuanto a la reparación y 
adecuación de bombillos.

La información la dio a conocer Corpo-
elec a través de su cuenta digital de Ins-
tangram, Corpoelecinfo.
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La imperio que el éxito de la campaña 

de vacunación en Venezuela, con una 

extensión al resto de la región de 

América Latina y el Caribe mediante  

la ALBA_TCP exponga las fallas  

del sistema privado que deja en manos  

de las corporaciones las decisiones  

para abordar la crisis sanitaria que 

produjo la pandemia

T y F/ Misión Verdad 

E
l Gobierno de Venezuela ha lle-
gado a un acuerdo con el de Cuba 
para suministrar 12 millones de 

dosis de la vacuna cubana contra el coro-
navirus: Abdala. La vicepresidenta eje-
cutiva de la República Bolivariana, Del-
cy Rodríguez, hizo el anuncio el jueves 24 
de junio de 2021, día del Bicentenario de 
la Batalla de Carabobo.

“Esta vacuna se incluirá en el plan de 
inmunización de la población venezo-
lana. Hemos firmado un contrato para 
la entrega de 12 millones de dosis de la 
vacuna Abdala, que recibiremos en los 
próximos meses”, dijo durante la lle-
gada del cargamento del medicamento 
cubano a Caracas, que fue transmitida 
por televisión.

Unos días antes, el Grupo de las Indus-
trias Biotecnológica y Farmacéutica de 
Cuba (BioCubaFarma) había anuncia-
do que Abdala “tiene una tasa efectiva 
del 92,28% después de tres dosis”.

El presidente cubano Miguel Díaz-
Canel luego elogió en Twitter: “Golpea-
dos por dos pandemias ( la de Covid-19 
y  el bloqueo), nuestros científicos del 
Finlay y CIGB, han saltado por encima 
de todos los obstáculos y nos han dado 
dos vacunas muy efectivas: #SOBERA-
NA02 y #Abdala.

Su comentario hacía referencia tam-
bién a la noticia, emitida por el Instituto 
de Vacunas Finlay el sábado 19 de junio, 
de que la vacuna Soberana 02 había re-
gistrado una tasa de efectividad del 62% 
con dos de sus tres dosis.

¿Cómo se desarrolló la vacuna? ¿En 
qué consiste? ¿Hay riesgos en su uso? 

Son algunas preguntas que han surgi-
do, algunas verdaderamente sinceras 
e inocuas, otras son impulsadas por 
Occidente a través de sus medios de co-
municación porque ve en la alianza de 
Cuba y Venezuela una amenaza, debido 
a que la posibilidad del éxito en la cam-
paña de vacunación, con una extensión 
al resto de la región de América Latina 
y el Caribe mediante la Alianza Boliva-
riana para los Pueblos de Nuestra Amé-
rica - Tratado de Comercio de los Pueblos 
(ALBA-TCP), dejaría aún más expuestas 
las fallas del sistema privado que deja en 
manos de las corporaciones las decisio-
nes para abordar la crisis sanitaria que 
produjo la pandemia.

A continuación, despejaremos las in-
cógnitas más relevantes respecto a Ab-
dala y al historial de desarrollo científi-
co de vacunas de la isla.

PRINCIPALES 
ATRIBUTOS DE ABDALA

La vacuna CIGB-66, nombre técnico de 
Abdala, fue desarrollada por el Centro 
de Ingeniería Genética y Biotecnología 
(CIGB), una de las 34 empresas e institu-
tos que constituyen BioCubaFarma, en 
colaboración con el Laboratorio Aica.

Al igual que las otras candidatas va-
cunales cubanas, Abdala está configu-
rada para tres dosis (en un intervalo de 
14 días), a diferencia de otros fármacos 
que se administran en una o dos dosis. 
Las vacunas cubanas tienen la ventaja 
de mantenerse estables en temperaturas 
de 2 a 8°C, por lo que no es necesario in-
vertir en equipos adicionales para su re-
frigeración.

Algunos países del Sur Global, que no 
pueden pagar las vacunas de Estados 
Unidos y otros países occidentales, están 
recurriendo a Cuba en busca de vacu-
nas más asequibles. México y Argentina 
han expresado interés en las vacunas 
cubanas. Mientras tanto, Venezuela y 
Vietnam han emitido que producirán la 
vacuna Abdala.

Otra característica que comparten 
las vacunas anticovid desarrolladas en 
la isla es que su tecnología se basa en 
subunidades de proteínas. Estos medi-
camentos usan solo aquellas partes del 
virus que desencadenan una respuesta 
inmunitaria. La vacuna contiene una 
parte de la proteína que el virus utiliza 
para adherirse a las células humanas y, 
una vez que el sistema inmunológico las 
reconoce, produce anticuerpos.

La doctora cubana Marlene Ramírez 
González dijo a la revista médica British 
Medical Journal que esa vía fue escogida 
por ser “uno de los enfoques más econó-
micos y el tipo sobre el cual Cuba tiene la 
mayor cantidad de conocimientos y ex-
periencia y la mejor infraestructura”.

La científica cubana agregó que con la 
tecnología de proteínas se desarrolló la 
vacuna cubana Cheimi-Hib contra Hae-
mophilus influenzae tipo b, un cocoba-
cilo responsable de enfermedades como 
meningitis, neumonía y epiglotitis.

Por otro lado, el instituto que produ-
jo la vacuna Abdala también produce 
las vacunas contra la hepatitis B que se 
usan en Cuba.

DE LOS ENSAYOS 
AL ANUNCIO DE SU EFICACIA

En marzo de este año, el CIGB informó 
que la vacuna Abdala había iniciado el 
ensayo clínico de fase III, con la partici-
pación de aproximadamente 48.000 vo-
luntarios, entre 19 y 80 años de edad. Fue 
administrada en las provincias de Gran-
ma, Santiago de Cuba y Guantánamo.

El 29 de marzo, mientras las autori-
dades pertinentes daban seguimiento a 
la última etapa de evaluación y certifi-
cación de la vacuna, comenzó el ensayo 
para segmentos poblacionales con alto 
riesgo de infección en La Habana, donde 
se tenía previsto abarcar a unas 124.000 
personas, entre ellas trabajadores de la 
salud y del sector biofarmacéutico.

Fueron dos acciones que se dieron en 
paralelo para cumplir con el objetivo de 
vacunar a toda la población de la capital 
a finales de agosto, con excepción de las 
personas que no cumplan con los requi-
sitos de inclusión (menores de 19 años y 
contraindicaciones médicas).

Venezuela y Vietnam han emitido que producirán la vacuna 

 

* La OMS afirma que cada país y sus autoridades regulatorias nacionales 

tienen autonomía para aprobar el uso de vacunas, una vez que se 

haya pasado por estudios que demuestren su seguridad y eficacia, sin 

necesidad de que estén incorporadas en la lista del organismo

* Hay que hacer énfasis en lo del “uso de emergencia”. Actualmente, 

todas las vacunas anticovid autorizadas en el mundo lo están bajo esa 

denominación
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El lunes 21 de junio, BioCubaFarma 
informó a través de Twitter que la efec-
tividad de Abdala para prevenir la en-
fermedad del Covid-19 era del 92,28 por 
ciento. Su resultado es equivalente a la 
de las vacunas más eficaces desarro-
lladas en países potencias, siendo que 
la estadounidense-alemana de Pfizer y 
BioNTech declaró una eficacia del 95 por 
ciento, Moderna del 94,1 por ciento, y la 
rusa Sputnik V del 91,6 por ciento.

Antes se había dado a conocer que con 
dos de las tres dosis de la vacuna Sobera-
na 02, desarrollada por el Instituto Fin-
lay, se había obtenido una tasa de efecti-
vidad del 62 por ciento.

De este modo, Cuba mostró al mundo 
que había logrado que dos de sus can-
didatos vacunales cumplieran con los 
requerimientos de la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS) para recibir una 
aprobación oficial de emergencia, con-
virtiéndose en el único país latinoameri-
cano en conseguirlo.

El anuncio llegó en un momento cru-
cial para el país insular. A nivel general, 
el protocolo de prevención implementado 
en Cuba había dado resultados excepcio-
nales para contener la expansión de la 
pandemia; sin embargo, desde finales 
de noviembre empezó a incrementar el 
número de contagios, esto debido a la ne-
cesidad de flexibilizar las restricciones 
para ayudar a la economía cubana que, 
además de enfrentar el bloqueo que Es-
tados Unidos ejerce desde hace seis dé-
cadas, depende en buena parte del sector 
turístico.

En enero de 2021 hubo más casos que 
en todo el año 2020, y el lunes 28 de junio 
se registró un récord de casos diarios, 
con la detección de 3.080 nuevos pacien-
tes de Covid-19. A pesar del escenario 
adverso, las autoridades sanitarias han 
podido mantener las cifras de muerte 
en porcentajes mucho más bajos que en 
otros países de la región.

¿ES OBLIGATORIA UNA 
APROBACIÓN DE LA OMS?

La Organización Mundial de la Salud 
dice en su sitio web que el organismo se 
encarga de evaluar la calidad, eficacia y 
seguridad de vacunas contra la Covid-
19 para incluirlas en una lista de uso de 
emergencia. Detalla que ese es un requi-
sito para las vacunas que se entregan por 
el mecanismo Covax, y que la realización 
de la certificación “ayuda a los países a 
acelerar su propia autorización regula-
toria para importar y administrar vacu-
nas contra la Covid-19”.

Sin embargo, afirma que cada país y 
sus autoridades regulatorias nacionales 
tienen autonomía para aprobar el uso de 
vacunas, una vez que se haya pasado por 
estudios que demuestren su seguridad y 
eficacia, sin necesidad de que estén in-
corporadas en la lista de la OMS.

Es necesaria la aclaratoria, puesto que 
el punto se presta para confusiones que 
pueden ser utilizadas como propaganda 
en contra de la vacuna Abdala, que ya 
tiene potestad para emitir la autoriza-
ción de uso de emergencia gracias a los 
resultados positivos que arrojaron sus 
estudios independientes.

Los científicos a cargo de Abdala han 
seguido los reglamentos nacionales para 
optar por la autorización de emergencia, 
entregando el expediente de la vacuna a 
la Autoridad Reguladora de Medicamen-
tos, Equipos y Dispositivos Médicos de la 
República de Cuba (Cecmed). Este orga-
nismo ha seguido de cerca el desarrollo 
de los candidatos vacunales cubanos, 
con inspecciones a las plantas de produc-
ción y evaluación de toda la información 
que se ha ido emitiendo.

Hay que hacer énfasis en lo del “uso 
de emergencia”. Actualmente, todas 
las vacunas anticovid autorizadas en 
el mundo lo están bajo esa denomina-
ción, debido a la urgencia de disponer 
de mecanismos de inmunización en las 
poblaciones. Los científicos cubanos 
continuarán los estudios sobre los en-
sayos de la fase III hasta enero de 2022, 
lo que permitirá una mayor precisión 
con respecto a su nivel de prevención y 
la duración de la inmunidad.

LA LECTURA QUE 
DEJA EL HITO DE CUBA

Son varias e inéditas las conquistas 
que ha alcanzado el Gobierno de Cuba 
con sus acciones científicas para respon-
der a la emergencia sanitaria global.

Helen Yaffe, profesora de historia eco-
nómica y social en la Universidad de 
Glasgow, especializada en Cuba y Amé-
rica Latina, lo relataba en su artículo pu-
blicado el 30 de marzo de este año: “Cuba 
Libre será Covid-Libre: Cinco vacunas y 
contando…”.

A nivel mundial, se están desarrollan-
do alrededor de 200 vacunas contra la 
Covid-19, y 23 de ellas han avanzado a en-
sayos clínicos de fase 3 (hasta finales de 
marzo de 2021). Aunque ningún otro país 
latinoamericano ha desarrollado una 
vacuna propia, dos de los 23 ensayos de 
fase 3 actualmente en curso son cubanos: 
Soberana 02 y Abdala. Además, otras 
tres posibles vacunas cubanas están en 
fases anteriores de ensayo: Soberana 01, 
Soberana Plus y Mambisa.

La escena siguió su curso alentador 
los meses siguientes, al punto de que hoy 
Cuba puede asegurar que será uno de los 
países en el mundo que vacunará a su 
población con producción propia y que 
garantizará al extranjero las primeras 
vacunas anticovid desarrolladas en una 
nación latinoamericana.

“Estos logros son aún más extraordi-
narios si consideramos que desde 2017 el 
Gobierno de Estados Unidos ha aplicado 
240 nuevas sanciones, acciones y medi-

das que buscan endurecer el bloqueo de 
60 años contra Cuba. Alrededor de 50 de 
estas medidas se implementaron duran-
te la pandemia misma, con un costo para 
el sector sanitario que supera los $200 
millones”, indica la historiadora.

¿Por qué un pequeño país insular 
asediado económicamente ha tenido es-
tos resultados en materia científica que 
igualan a la de grandes potencias? La 
respuesta está en el modelo político del 
país, que ha construido un sistema sani-
tario con estructuras fuertes en el área 
de salud pública y atención primaria.

“En un año, 57 brigadas de médicos es-
pecialistas del Contingente Internacio-
nal Henry Reeve de Cuba habían tratado 
a 1,26 millones de pacientes con Covid-19 
en 40 países”, dice Yaffe en otra parte de 
su artículo para reflejar que las fortale-
zas adquiridas en salud durante los años 
de Revolución Cubana han servido más 
allá del territorio nacional, en un contex-
to de emergencia global.

En cuanto a las tecnologías e infraes-
tructuras para desarrollar vacunas, la 
experiencia de Cuba ha sido particular-
mente positiva. Antes de la irrupción de 
la pandemia, el Programa Nacional de 
Inmunización ya administraba 12 va-
cunas contra 13 enfermedades, ocho de 
ellas de producción nacional a cargo del 
Instituto Finlay (el mismo que se encar-
gó del desarrollo de Soberana 02). Bajo 
ese esquema, se han erradicado seis en-
fermedades del país.

A nivel internacional, la isla exporta 
sus vacunas a otras 49 naciones.

Las expectativas con Abdala y las 
otras cuatro vacunas anticovid son 
altas. El objetivo para agosto es que se 
haya vacunado el 70 por ciento de los 
11,2 millones y llegar al 100 por ciento 
a finales de 2021.

Actualmente, al cierre de esta nota, 
2.696.277 personas han recibido la pri-
mera dosis de los candidatos vacuna-
les, y 1.006.300 personas han recibido 
las tres dosis, según la información 
proporcionada por el doctor Francis-
co Durán García, director nacional de 
Epidemiología del Ministerio de Salud 
Pública (Minsap).

“Esto no quiere decir que va a evi-
tar que se produzca la transmisión. Se 
debe lograr un por ciento de población 
vacunada superior para disminuir la 
incidencia de los casos”, advertía en la 
rueda de prensa que ofreció para en-
tregar los datos.

Una observación reciente que compar-
te el doctor José Angel Portal Miranda, 
Ministro de Salud Pública: “La alegría 
que significan para Cuba los resultados 
de eficacia obtenidos por nuestros candi-
datos vacunales Soberana 02 y Abdala, 
más que confiarnos en el actuar diario, 
constituyen un desafío para ser más 
cuidadosos y acompañar con responsa-
bilidad los esfuerzos que hace la ciencia 
cubana para defender la vida”.

Las autoridades científicas cubanas 
han hecho su parte del trabajo y esperan 
que la población ahora haga la suya, asu-
miendo con disciplina y responsabilidad 
el periodo de transición hacia la meta de 
la inmunidad colectiva.
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Saldarán deuda de población privada de libertad

Avanzarán para disminuir  

el retardo procesal penal

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Estado Mayor 
Vargas

C
on la participación de re-
presentantes del Ministe-
rio Público, Ministerio del 

Poder Popular para el Servicio 
Penitenciario, Guardia Nacio-
nal Bolivariana, Policía Nacio-
nal Bolivariana, Defensoría del 
Pueblo, CICPC, Defensa Pública, 
Circuito Judicial Penal, Policía 
estadal se instaló el Estado Ma-
yor para la Revolución Judicial 
en el estado La Guaira.

La Gobernación de la entidad 
resaltó en un comunicado de 
prensa que “en perfecta sinto-
nía La Guaira conforma el Es-
tado Mayor para la Revolución 
Judicial, rumbo a la revolución 
profunda y acelerada del siste-
ma judicial”.

Sobre este tema el diputado 
a la Asamblea Nacional (AN), 

Julio Chávez afirmó que la Co-
misión Especial para la Revolu-
ción Judicial permitirá agilizar 
el retardo procesal.

“Todo el esfuerzo que se está 
llevando a cabo por la Comisión 
Especial para la Revolución Ju-
dicial en virtud de saldar una 
deuda con la población privada 
de libertad, en la que en algu-
nos casos tenían de 2 a 3 años 
sin que se les fuese realizado 
la apertura de un juicio, por 

ello,  se avanzado bastante para 
agilizar los procesos que están 
en curso y de esta manera dis-
minuir el retardo procesal pe-
nal”, así lo destacó el diputado 
y miembro de esta Comisión, 
Julio Chávez.

SESIÓN ESPECIAL 
Por otra parte, autoridades 

regionales y municipales par-
ticiparon en la sesión especial 
celebrada en ocasión del ani-

versario número 432 de la fun-
dación de la provincia, estado 
La Guaira, acto realizado en la 
plaza Vargas, ubicada en la ca-
pital de la entidad.

La ocasión contó con la 
presencia del gobernador 
encargado de la entidad li-
toralense, José Manuel Suá-
rez; el alcalde del municipio 
Vargas, José Alejandro Te-
rán; la presidenta de la Fun-
dación Niño Simón Vargas, 

María de García, y los ediles  
municipales. 

El historiador regional Je-
sús Cumare fungió como ora-
dor de orden en la actividad 
y destacó la relevancia his-
tórica del estado La Guaira 
en el comercio nacional y las 
luchas pre independentistas 
del país.

“Qué bonito celebrar el día de 
la Fundación de La Guaira con 
su gente, con los guaireños y 
guaireñas que llevan ese senti-
miento de amor por su tierra en 
el corazón. Gracias a la Cámara 
Municipal por su invitación a la 
sesión especial”, expresó el go-
bernador encargado.

El cronograma de actividades 
comenzó desde la Catedral San 
Pedro Apóstol de La Guaira con 
la tradicional misa conmemo-
rativa.

Monseñor Raúl Biord Casti-
llo, obispo de la Diócesis de La 
Guaira, ofició los actos religio-
sos a San Pedro Apóstol, patro-
no del litoral guaireño, junto al 
clero y autoridades regionales.

Realizaron desmalezamiento de áreas verdes y ornato de caminerías

Frente Francisco de Miranda
embelleció plaza de Mérida
T/ Redacción CO
F/ Frente Francisco de Miranda
Mérida

Luchadores del Frente Fran-
cisco de Miranda (FFM) 

culminaron una jornada de 
embellecimiento en la plaza 
que honra al prócer epónimo de 
la organización, en la comuni-
dad de Santa Elena, municipio  
Libertador de Mérida.

En el desarrollo de la semana 
del décimo octavo aniversario 
del FFM, se contempló el desma-
lezamiento de áreas verdes, el or-
nato de caminerías, la pintura de 
postes y demarcación peatonal; 
la limpieza general del espacio y 
la disposición final de residuos.

“Celebramos nuestro aniver-
sario ejecutando una jornada 
de embellecimiento a esta plaza 
que es símbolo y referente de 
nuestro prócer epónimo”, ex-
presó el coordinador estadal del 
frente, Marcelo Rodríguez, en 
declaraciones difundidas este 
miércoles.

“Nuestros luchadores, con-
secuentes con su mandato de 
permanente labor social, cele-
bran dejando huellas positivas 

en todo nuestro territorio”, dijo 
el activista al equipo de infor-
mación del diputado nacional 
y protector político de Mérida, 
Jehyson Guzmán, quien acom-
pañó la actividad.

“El FFM cumple 18 años al 
frente de múltiples tareas. Des-
de la atención social hasta labo-
res de orden estratégico de la Re-
volución. Sin duda, es uno de los 
principales motores para forma-
ción de cuadros revolucionarios 
y construcción del socialismo”, 
expresó durante el despliegue el 
también jefe estadal del Partido 
Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV).

“En nombre del PSUV quie-
ro felicitar a todo el FFM, a 

todo el equipo nacional de esta 
organización, a toda la mucha-
chada, a nuestros luchadores 
sociales, que sin duda alguna, 
son vanguardia de la Revolu-
ción”, agregó Guzmán en con-
texto del abordaje, que reunió 
a concejales, legisladores y 
activistas sociales vinculados 
al FFM, creado el 29 de junio 
de 2003.

Dicha organización, es una 
plataforma de activismo social 
y revolucionario, abocada a ta-
reas sociales y políticas, en ad-
hesión al socialismo del siglo 
XXI, proyecto que mantiene en 
vigencia las luchas, visión y le-
gado histórico del Comandante 
Hugo Chávez Frías.

 

El nuevo servicio de transporte público de Barquisimeto, Transgua-
ro, estado Lara, comenzó su período de prueba en la capital de la 
entidad, anunció el director de la Autoridad Única de Transporte del 
municipio Iribarren, Lino Rodríguez. 
Señaló que en sus primeros cinco días de prueba, las unidades han 
movilizado a más de mil usuarios en el oeste de Barquisimeto, de 
manera puntual hacia las urbanizaciones 
La Carucieña y Los Cerrajones. Dijo que el nuevo servicio de trans-
porte también ha tenido una buena movilización hacia los sectores 
del sur, norte y oeste de la capital larense.

 

Un equipo multidisciplinario de la Corporación Eléctrica Nacional 
S.A (Corpoelec), bajo el Plan de Atención a las Víctimas de la Guerra 
Económica, se sumó al despliegue de atención integral comunitaria 
de los estados Cojedes, Guárico y Portuguesa a fin de prestar apoyo 
social y en materia de servicios públicos a las familias venezolanas.

El equipo de Corpoelec se desplegó en el parcelamiento Libertad 
sector Los Cocos de Guanare estado Portuguesa, donde fueron fa-
vorecidas 434 familias con la entrega de mil 302 bombillos de 6W 
tipo LED, además de la provisión de un transformador de 50 kVA y de 
25 lámparas de alumbrado público.

El gobernador del estado Aragua, Rodolfo Marco Torres y el per-
sonal de salud de la entidad se mantiene organizado en los centros 
de vacunación, a fin de continuar con la II fase del Plan Masivo de 
Vacunación contra la Covid-19, como uno de los centros habilitados 
el Instituto Regional de Deportes de Aragua, donde la jornada se lleva 
a cabo de manera organizada y rápida.

Así, al realizar un sondeo con las diferentes personas que acudie-
ron a vacunarse, en su mayoría expresaron su satisfacción por lo agil 
y organizado del proceso de inmunización.
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Durante la última dictadura cívi-
co-militar (1976-1983) en Argenti-

na se cometieron violaciones masivas 
a los derechos humanos contra la po-
blación civil, entre las que se cuentan 
detenciones arbitrarias, ejecuciones, 
exilios forzosos, torturas, violaciones 
y abusos sexuales, robo de bienes; ata-
ques a las libertades civiles, políticas 
y sindicales; censuras, persecuciones 
de todo tipo. 

Pero quizás lo más abominable de 
esa cruenta dictadura fue un plan sis-
temático de desapariciones forzadas, 
que incluyó el secuestro de alrededor 
de 500 bebés, niñas y niños que fueron 
separados de sus familias y apropiados 
bajo otra identidad.

Esos bebés, niñas y niños fueron se-
cuestrados junto a sus padres o nacie-
ron durante la detención ilegal de sus 
madres en centros clandestinos de de-
tención y hoy continúan desaparecidos 
con sus identidades fraguadas.

Las familias de las víctimas ini-
ciaron rápidamente la búsqueda con 

el acompañamiento de distintos or-
ganismos de derechos humanos que 
hoy son emblema en Argentina y en 
el mundo. En abril de 1977, las Ma-
dres de Plaza de Mayo comenzaron a 
reunirse alrededor de la pirámide de 
la Plaza de Mayo, frente a la Casa de 
Gobierno, para reclamar por el desti-
no de sus hijas e hijos, y en octubre de 
ese mismo año, muchas de esas muje-
res que además buscaban a sus nietas 
y nietos desaparecidos, o tenían hijas 
o nueras que habían sido secuestra-
das embarazadas, comenzaron esta 
otra búsqueda, reunidas en Abuelas 
de Plaza de Mayo. El reclamo por los 
familiares de desaparecidos recibió 
la solidaridad de muchos países y de 
Organismos Internacionales.

A partir del retorno de la demo-
cracia el 10 de diciembre de 1983, y 
a través de los distintos poderes del 
Estado, la Argentina inició un largo 
proceso de Memoria, Verdad y Jus-
ticia. El reclamo de las Abuelas por 
la restitución de sus nietas y nietos a 
sus legítimas familias fue encontran-
do, lentamente, respuesta desde algu-
nas estructuras del Estado. 

ÍNDICE DE ABUELIDAD
Luego de conseguir que la ciencia 

genética descubriera el “índice de 
Abuelidad”, la posibilidad de pro-
bar la filiación de una niña o niño 
y su abuela, faltando la generación 
de sus padres a instancias de las 
Abuelas se creó en 1987 el Banco Na-
cional de Datos Genéticos (BNDG), 
por Ley 23.511. Allí se resguarda la 
información genética de todas las 
familias que buscan a sus nietas y 
nietos desaparecidos.

Los casos contemplados en el BNDG 
son de familias que buscan niñas y ni-
ños nacidas entre junio de 1974 y 1980, 
no obstante, como el plan sistemático 
de apropiación se montó sobre un anda-
miaje preexistente de tráfico de niñas y 
niños, que incluye falsificación de do-
cumentos públicos.

Hoy, son 130 las nietas y nietos que 
restituyeron sus identidades gracias 
a la incansable lucha de las Abuelas 
de Plaza de Mayo junto al Estado. Es-
tas personas recuperaron su historia 
familiar y su derecho a la identidad, 
y al igual que sus familiares, el dere-
cho a saber la verdad sobre lo ocurri-

do. Aún resta resolver la identidad de 
alrededor de 350 personas que pueden 
estar en cualquier rincón del mundo 
y a quienes sus familias siguen bus-
cando.

A QUIÉNES BUSCAMOS
Hoy las nietas y nietos de las Abuelas 

tienen entre 40 y 45 años. Son personas 
adultas que pueden haber migrado por 
múltiples razones, por eso pueden vivir 
en cualquier rincón del mundo. Muchos 
de ellos quizá sean madres y padres, al-
gunos incluso abuelas y abuelos.

La mentira sobre el origen se trans-
mite de generación en generación, por 
eso las Abuelas hoy buscan también a 
sus bisnietas y bisnietos.

La búsqueda de las nietas y nietos si-
gue vigente, porque la identidad es un 
derecho, al igual que el derecho de los 
familiares a conocer la verdad sobre lo 
ocurrido.

La campaña #ArgentinaTeBusca
Hoy la República Argentina, desde 

su Ministerio de Relaciones Exterio-
res, Comercio Internacional y Culto, 
con el acompañamiento de las Abue-
las de Plaza de Mayo, hace propia esta 
búsqueda impulsando esta Campaña 
Internacional por el Derecho a la 
Identidad.

Tienes derecho a la identidad. Tienes 
derecho a la verdad. No te quedes con la 
duda. Ayúdanos a encontrarte. Puedes 
contactarte con la Embajada o Consu-
lado argentino más cercano o a través 
de www.abuelas.org.ar . 
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El documento reúne los argumentos de 123 solicitudes de “impeachment” presentados con anterioridad

Al mandatario derechista, que se  

ha visto envuelto en el escándalo  

del supuesto sobreprecio en la 

compra de vacuna india Covaxin,  

se le atribuyen 23 crímenes de 

responsabilidad, entre los que 

destaca, el haber actuado con 

“negligencia” en la gestión de  

la pandemia del coronavirus,  

que ha dejado más de 515.000 

muertos en el país

T/ Redacción CO- Agencia RT
F/ Cortesía agencia
Brasilia

V
arios parlamentarios, partidos 
políticos, movimientos sociales 
y exiliados del Gobierno de Bra-

sil, presentaron ayer ante la Cámara de 
Diputados un superpedido de “impeach-
ment” contra el presidente Jair Bolsona-
ro , luego de ser acusado por supuestas 
irregularidades en la compra millona-
ria de la vacuna india Covaxin. 

El documento  fue elaborado por un 
grupo de abogados de la Asociación Bra-
sileña de Juristas por la Democracia ( 
ABJD) y reúne los argumentos de otros 
123 pedidos de “impeachment” que fue-
ron presentados anteriormente.

Al mandatario ultraderechista  se le 
atribuyen en total 23 crímenes de res-
ponsabilidad, entre los que destaca el 

haber actuado con “negligencia” en la 
gestión de la pandemia del coronavi-
rus, que ya ha dejado más de 515.000  
fallecidos en el país.

Las peticiones de juicios políticos con-
tra Bolsonaro no han prosperado porque 
fueron rechazadas por presidente de la 
Cámara de los Diputados, Arthur Lira, 
quien es aliado del mandatario. 

Con esta superpetición esperan pre-
sionar a Lira, y en caso de que acepte 
la solicitud, que es poco probable, se 
enviaría a una comisión especial y 
luego al plenario de la Cámara. Para 
que la petición pase al Senado se re-
quiere el visto bueno 342 de los 513 
diputados. 

El documento donde se pide un jui-
cio contra Bolsonaro fue firmado entre 
otros movimientos por: la Asociación 
Brasileña de Prensa (Abi), el Movimien-
to de Trabajadores Sin Tierra (MST) y el 
Consejo Nacional de Iglesias Cristianas 
de Brasil (Conic).  

Tres senadores presentaron una 
denuncia contra el presidente Bolso-
naro por “prevaricación”, por no de-
nunciar las sospechas de fraude en el 
caso ‘Covaxin’. Esto se originó cuan-
do el diputado Luis Claudio Miranda 
confirmó en la comisión parlamenta-
ria que investiga desde hace dos me-
ses al Ejecutivo por las posibles omi-
siones por la pandemia, que informó 
en marzo a Bolsonaro de un supuesto 
esquema ilegal en el Ministerio de 
Salud para la compra millonaria del 
fármaco indio.

Aunque el mandatario dijo que in-
formaría a la Policía Federal, no lo 
hizo y ha negado tener cualquier tipo 
de responsabilidad en los supuestos 
sobreprecios detectados. 

Tras el escándalo desatado, el Go-
bierno ordenó el pasado martes sus-
pender el contrato que firmó con la 
farmacéutica india. 

La fundación Abuelas de Plaza de Mayo apoyan y acompañan la iniciativa

Argentina emprendió campaña para conseguir 
a niños desaparecidos durante la dictadura
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la cifra global     

En el ámbito mundial  se han registra-
do 182.678.933 personas contagiadas 
de Covid-19, de los cuales 33.955.942 
han fallecido y 167.280.127 han supe-
rado la enfermedad. EEUU sigue siendo 
el país más afectado a escala global con 
34.527.493 casos. La India ocupa el se-
gundo lugar con 30.362.848 contagios, y 
Brasil que es el país con el mayor número 
de contagios en América Latina contabi-
liza 18.513.305 casos de Covid-19 y 515. 
985 fallecidos.

  

Brasil registró en las últimas 24 horas 
1.893 muertes por Covid-19, elevando a 
515.985, el número total de decesos. El 
Ministerio de Salud informó que ya son 
18.513.305 casos confirmados por el virus 
en el país, tras reportar  64.903 nuevos po-
sitivos en la última jornada.
Los promedios diarios de muertes y conta-
gios se ubicaron el pasado lunes en 1.610 
y 65.522, respectivamente, lo que supone 

una caída de 19,6 % en las muertes y de 12 
% en los positivos, en la última semana. 

 

En las últimas 24 horas, Rusia confirmó 
669 muertes por coronavirus, el número 
máximo desde el inicio de la pandemia, 
con lo cual batió el récord anterior de 652 
decesos diarios, registrado el pasado 
martes. Detectaron además 21.042 nue-
vos casos y en total el país contabiliza 
5.514.599 contagios y 135.214 fallecidos 
por Covid-19.

   

El Gobierno de Bangladés desplegó tropas 
del Ejército para hacer cumplir el estricto 
confinamiento de una semana decretado 
debido al creciente número de infecciones 
por Covid-19 provocado por la variante 
Delta. “Nadie podrá salir excepto en caso 
de emergencia durante este período”, co-
municó el Gobierno, detallando que los 
militares patrullarán las calles junto con las 
fuerzas del orden público. Reseña Reuters  

Durante las manifestaciones

“Desde el 28 de abril y hasta  

el 28 de junio se han reportado 

83 homicidios, 327 personas 

desaparecidas y miles de detenciones 

arbitrarias”, se lee en el informe

T/ Redacción CO- HispanTV
F/ Cortesía 
Colombia

O
rganizaciones de DDHH denun-
cian “graves violaciones” contra 
manifestantes en Colombia y pi-

den a la ONU condenar la “brutal repre-
sión” de la fuerza pública.

En un comunicado a la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), las or-
ganizaciones colombianas de derechos 
humanos, con el respaldo de otros 300 
organismos de todo el mundo, han de-
nunciado las “torturas” y “cientos de 
desapariciones” entre los manifestantes 
que, desde hace más de dos meses, pro-
testan contra el Gobierno del presidente 
de Colombia, Iván Duque.

“Desde el 28 de abril y hasta el 28 de 
junio se han reportado 83 homicidios, 
327 personas desaparecidas y miles de 
detenciones arbitrarias”, se lee en el in-
forme, que se entregará al Consejo de 
Derechos Humanos de la ONU en Gine-
bra (Suiza), donde se reúne el organis-
mo entre el 21 de junio y el 13 de julio.

El documento señala que 27 de los falle-
cidos fueron “víctimas” del Escuadrón 
Móvil Antidisturbios (Esmad) y otras 
muertes fueron provocadas por “civiles 
armados sin identificar, que a menudo 
actúan con la complicidad de los agentes 
de las Fuerzas Armadas del Estado”.

Asimismo, el reporte detalla que “unos 
3200 manifestantes” han sido detenidos 
“arbitrariamente” sin garantías a su 
derecho a un debido proceso, lo que los 
ha expuesto a “torturas y tratos crueles, 
inhumanos y degradantes”. “Otro hecho 
particularmente preocupante es la prác-
tica de la desaparición forzada [...] A la 
fecha, 327 personas continúan desapare-
cidas”, indica.

Conforme al texto, los abusos contra 
los manifestantes incluyen “golpizas, 
puñetazos con objetos contundentes, 

descargas eléctricas, amenazas de des-
aparición forzada, desnudez forzada y 
violencia sexual y de género, incluida 
la violación”. Es más, el informe detalla 
que los abusos han sido dirigidos espe-
cialmente contra grupos indígenas y 
minorías, defensores de los derechos hu-
manos, personal médico y periodistas.

El martes, se cumplieron 60 días del 
estallido social en el marco del paro 
nacional en Colombia, por lo que la ciu-
dadanía salió otra vez a las calles de las 
principales ciudades, bajo la consigna 
“Por la vida, paz, democracia y contra 
las políticas neoliberales del Gobierno 
de Iván Duque”.

Los indignados exigieron justicia para 
los asesinados, cientos de desaparecidos, 
miles de heridos y decenas con lesiones 
oculares a manos de la policía y el Es-

mad, que arremetió violentamente con-
tra los manifestantes colombianos.

La oenegé pro derechos humanos Hu-
man Rights Watch (HRW) para las Amé-
ricas ha informado, esta misma jornada, 
que ha recibido 81 denuncias “creíbles” 
de muertes ocurridas en el marco de las 
protestas en Colombia.

 

La Corporación Acción Humanitaria por 
la Convivencia y la Paz del Nordeste An-
tioqueño (Cahucopana Nordeste), denun-
ció ayer el asesinato de un joven entre el 
municipio de Remedios y Yondó en el de-
partamento colombiano de Antioquia.

Según la organización comunitaria, la 
víctima respondía al nombre de Calen Ál-
varez López y su cadaver fue encontrado 
en la vereda San Juan de Ité, situada en An-
tioquia, “el joven fue encontrado con seis 
impactos de arma de fuego”, agregan.

Cahucopana Nordeste aseveró que por 
el momento se desconocen los autores 
intelectuales y materiales del homicidio 
y exigió a las autoridades celeridad para 
realizar los informes pertinentes, “las 
diversas dinámicas utilizadas para ame-
drentar a las comunidades visibilizan 
las nulas políticas municipales destina-
das para garantizar la vida, integridad y 
tranquilidad de las comunidades minero 
campesinas en las veredas”, añadieron.

La violencia en Colombia no cesa, ade-
más de las denuncias de represión por 
parte de agentes del Escuadrón Móvil 
Antidisturbios (Esmad) contra los mani-
festantes, se suma la sistematicidad de 
asesinatos contra líderes sociales.

T/ Redacción CO- Portal DW
Barcelona

Ante las aspiraciones de los inde-
pendentistas catalanes, el pre-

sidente del Gobierno español, Pedro 
Sánchez, garantizó “no habrá referén-
dum de autodeterminación” en Cata-
luña porque el PSOE “nunca jamás lo 
aceptará”, dijo

El rechazo a esa posibilidad lo expresó 
Sánchez durante su comparecencia ante 
el Pleno del Congreso, en la cual explicó 
las razones por las cuales fueron conce-
didos los indultos a nueve dirigentes in-
dependentistas del “procés”.

Sánchez señaló que “No habrá referén-
dum de autodeterminación, salvo que 
quienes lo defienden consigan conven-
cer a las tres quintas partes de esta Cá-
mara para que se modifique el artículo 2 
de la Constitución y los españoles ratifi-
quen ese cambio mediante referéndum”. 
Al respecto recalcó : “Ya les digo, que el 
PSOE nunca jamás lo aceptará”.

“SEGUIREMOS LUCHANDO  
POR LA INDEPENDENCIA”

El pasado jueves, el candidato de Es-
querra Republicana de Catalunya (ERC), 
el independentista moderado Pere Ara-
gonès, se comprometió defendiendo su 
candidatura a presidente regional, a 
hacer “inevitable” un referéndum para 
“culminar” la independencia de esta re-
gión española, que fue escenario de un 
intento de secesión

Aragonès ante el pleno del Parlament, 
expuso su proyecto para construir una 
“Generalitat republicana”, basado en la 
experiencia escocesa. Distinto a su fra-
casado intento a finales de marzo, el po-
lítico habló a los 135 diputados conscien-
te de que este viernes sí será investido, 
gracias a los 33 votos de ERC, los 32 de 
JxCat y los 9 de la CUP. “Quiero ser pre-
sidente de la Generalitat para culminar 
la independencia de Cataluña, para ha-
cer inevitable la amnistía y para ejercer 
con total libertad el derecho a la autode-
terminación”, aseveró.

“El PSOE nunca jamás lo aceptará”, aseguró el gobernante español

Pedro Sánchez garantizó que no 
habrá referéndum en Cataluña
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“El agua de la tubería no es potable. 
Compre la embotellada para beber, 

bañarse y preparar los alimentos”; duran-
te varias décadas, a través de medios de 
comunicación y publicidad han sembrado 
esta creencia en la población.

– El agua del acueducto es sometida a un 
estricto proceso, desde los embalses hasta 
los hogares. La sedimentan, eliminan las 
partículas grandes y microscópicas; los 
olores, sabores, con procedimientos físi-
cos y químicos; acaban con las bacterias 
y virus, mediante desinfección con cloro, 
decía doña Carmen a su vecino.

– Quedaron años atrás, cuando se soli-
citaba agua, la servían fría y con mucho 
gusto y al preguntar por su valor, respon-
dían: “nada, el agua no se vende”.

– Ciertamente, la campaña de las em-
botelladoras impuso su criterio consu-
mista, puro negocio capitalista, facturan 
más de 1.800 millones de dólares al año;   
contaminan con los envases de plástico, 
de donde se desprenden micropartículas 
dañinas para el ser humano y, además, 
al ser desechados, terminan en el mar, 
respondió el señor Augusto. Por cierto, el 
Parlamento Europeo aprobó impulsar el 
consumo del agua del grifo, para bajar el 
uso de la otra.

obarrientosve@gmail.com
Caracas
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Agua embotellada 
contaminante

Omar Barrientos V.

Razón 
muy personal 
de la escritura 

Farruco Sesto

Hoy siento la necesidad de aligerar un 
poco el ánimo hablando sobre el tema 

de la escritura en clave personal.  Y me re-
fiero a las motivaciones que se pueden tener 
para escribir. En mi caso, aquellas que me 
impulsan a hacerlo.

Y no me refiero a la poesía. Pues con ella 
lo tengo claro, tal como alguna vez traté 
de expresarlo en un poema: Escribo para 
que la rueda no se pare / y reverdezca el 
vacilante sueño. / Escribo para que el sig-
no de los pájaros / más allá de su tiempo 
permanezca. / Escribo para todos y para 
nadie / y para que la hoguera no se apa-
gue. / Escribo para continuar una tarea 
/ que alguien inició hace mucho tiempo / 
tendiendo a la luna, con palabras nuevas, / 
antiguas penas y contentamientos.

De manera que allí no tengo duda. A la poe-
sía pertenezco y sin ella no soy. Porque me 
veo a mí mismo como uno de los encargados 
de mantener el fuego encendido.

Hablo ahora sobre todo lo demás. Sobre esa 
otra escritura entendida como trabajo que 
no se acaba nunca, y que me roba el tiempo 
que necesitaría para el disfrute y para el des-
canso. La escritura que va arrojando al cabo 
algunos libros e infinidad de artículos que 
van quedando uno tras otro en el periódico 
de ayer. 

¿Qué busco? ¿Qué consigo con ella? ¿Por 
qué en su nombre me desvelo? ¿Por qué 
estoy preso en el abrazo de tal obligación 
autoimpuesta?

No logro descifrarlo con total nitidez, aun-
que lo exploro en la profundidad de mi alma. 
Entreveo razones que para mí mismo cons-
truyo y desenvuelvo. Alguna de las cuales 
me permito exponer: 

Escribo para colocar mi palabra en el esce-
nario de las ideas y lograr que sea tomada en 
cuenta, lo cual por otra parte no deja de ser 
un poco soberbio. Lo reconozco.

Para canalizar mis impaciencias ante el 
reto de transformar la realidad. Y tratar de 
influir en los acontecimientos.

Para manejar un instrumento, para mi 
indispensable, en la búsqueda de los demás, 
como compañeros en la aventura de vivir.

Para utilizar ese ejercicio de la escritura 
como eficiente modo personal de no perder el 
Norte, vale decir el Sur.

O simplemente porque esa es mi mejor ma-
nera, así lo considero, de practicar el bien, y 
contribuir con él a la política emancipadora 
en la medida en que la práctica de ese oficio 
me lo permita. Si tuviera que elegir una, me 
quedo con esa.  

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

La independencia económica ha 
sido siempre el santo grial de 

las revoluciones latinoamericanas, 
como la Revolución Mexicana, el Pe-
ronismo, la Revolución Cubana o la 
Revolución Bolivariana, entre otras. 
La independencia, en general, suele 
verse de forma simplificada, como un 
asunto en blanco y negro, aunque es 
cuestión de grados y de procesos ha-
cia su consecución.

La independencia del imperio espa-
ñol en el siglo XIX nos permitió elegir 
nuestras formas de gobierno. Otras 
dependencias más enquistadas y per-
niciosas se mantuvieron, por eso el 
comandante Hugo Chávez hablaba de 
una segunda independencia.

Tenemos muchas dependencias, 
como la dependencia tecnológica y la 
dependencia de los mercados exter-
nos, así como muchas dependencias 
artificiales, culturalmente creadas. 
A nivel individual, la dependencia 
económica suele expresarse como 
dependencia del salario. No es escla-
vitud, es cierto, pero es dependencia 
social y de un estilo de vida.

Casi todos sabemos bien lo que es 
depender precariamente de un em-

pleo. En la medida en que haya des-
empleo, los empleadores se aprove-
chan de la demanda de trabajo de los 
desempleados, que compiten para ob-
tener alguna de las insuficientes pla-
zas de empleo existentes. Alimentan 
la dependencia.

Hay otro factor en esta ecuación. Si 
una persona solo sabe hacer una cosa, 
sus opciones se reducen y será víctima 
de un chantaje implícito en las ofertas 
de trabajo. Pero si esa persona sabe 
cómo obtener ingresos como trabaja-
dor por cuenta propia, por ejemplo, no 
aceptará un empleo que le pague me-
nos de lo que ganaría trabajando por su 
cuenta. Incluso tiene la opción de acep-
tar un empleo y a la vez “matar tigres” 
por cuenta propia. Este trabajador es 
más independiente que otro que solo 
sepa obtener su sustento de un salario.

Es por eso que puede decirse que el 
conocimiento es liberador.

Razonando de forma fractal o auto-
similar a varios niveles, lo mismo vale 
para una Comuna, un municipio o el 
país entero. A todo nivel, la indepen-
dencia económica tiene que ver con: co-
nocimiento, foco en la producción real 
y niveles de intercambio endógeno.

Al contrario, la ideología de la dere-
cha nos quieren convencer de que el 
trabajo por cuenta propia es trabajo 
“informal”, es decir, indeseable. Nos 
tratan de persuadir de que debemos 
insertarnos en procesos de globali-
zación, aunque este es un ejercicio 
de entrega de soberanía. Nos quieren 
vender la moto diciéndonos que no 
hay más remedio que depender de las 
inversiones extranjeras.

El capitalismo global, no tan domi-
nado por gobiernos como por gran-
des corporaciones, dirigidas por gen-
te que nadie eligió, ejerce un poder 
tal que limita la independencia de 
países y pueblos. El poder para im-
poner “sanciones” unilateralmente 
a escala global o cuasi-global, limita 
la independencia.

El conocimiento, la autarquía par-
cial, el fomento del intercambio en-
dógeno a todo nivel, las monedas con 
políticas monetarias soberanas o el 
combate a la influencia mediática, todo 
esto contribuye a la independencia. 
¡Venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

Formas de independencia                Emilio Hernández
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Muchas de sus obras forman parte 

de la imagen visual en espacios 

urbanos, públicos y privados del país

T/Luis Jesús González Cova
F/Archivo CO
Caracas

R
ecientemente, el sector de las ar-
tes plásticas del país se enlutó 
con la muerte, a los 91 años, de la 

artista francesa-venezolana Colette De-
lozanne, destacada escultora y ceramis-
ta que desarrolló su carrera creativa en 
Venezuela, su hogar por decisión propia 
desde 1955.

La noticia se dio a conocer por un 
mensaje en la cuenta oficial de Twitter 
del embajador de Francia en Venezuela, 
Romain Nadal.

“Lamentamos profundamente el falle-
cimiento de nuestra muy querida Colet-
te Delozanne, artista franco-venezolana. 
Escultora y ceramista, Colette Delozan-
ne ha dejado una profunda huella en el 
arte venezolano, su obra casi arquitectó-
nica se puede contemplar en numerosos 
espacios”, escribió el diplomático.

Las particulares obras de la artista son 
parte de la identidad visual de muchos 
espacios urbanos en diferentes localida-
des de nuestro país. Uno de sus últimos 
trabajos de gran formato fue Gran lugar 
del alba, una obra instalada en 2012 en 
la Plaza Alirio Díaz, sobre la avenida 
Francisco Solano, en Caracas, durante 
la puesta en valor y embellecimiento del 
Boulevard de Sabana Grande.

La obra tenía un especial significado 
para la artista, incluso en aspectos como 
su ubicación, justo en frente de la Alian-
za Francesa de Sabana Grande, enclave 
cultural del país que la vio nacer y donde 
en su momento se preparó una exposi-
ción fotográfica que narraba el proceso 
creativo del cual nació la pieza.

Una versión pequeña de la obra que 
Delozanne había creado en los años 80 
del siglo pasado, cuando su línea creati-
va ya estaba profundamente influencia-

da por las culturas de los pueblos origi-
narios latinoamericanos, se expuso en 
Maracaibo, en una colectiva que tuvo la 
suerte de compartir con Oswaldo Vigas 
y Manuel Quintana Castillo, otros dos 
gigantes de la plástica venezolana.

Desde ese entonces, y también por re-
comendación de Vigas y Quintana Cas-
tillo, Delozanne siempre tuvo el sueño 
de llevar el Gran lugar del alba a un 
gran formato, anhelo que se vio trunca-
do por diversas razones y en múltiples 
oportunidades, hasta que en 2012 pudo 
hacer realidad esas ganas de dejar a la 
ciudad una obra que además tiene un 
especial atractivo para los niños, que 
pueden acercarse a ella, no solo para 
apreciarla, sino además para tocarla y 
hasta escalarla.

En una Europa golpeada por la Segun-
da Guerra Mundial, Colette Delozanne 
tomó la decisión de viajar a España para 
aprender el español y llegar más prepa-
rada a América. En Barcelona conoció 
al que sería su compañero de vida, su 

amor, el venezolano, entonces estudian-
te de psiquiatría, Eloy Silvio Pomenta.

POR AMOR
De manera que, como ella misma afir-

maba, llegó a Venezuela por amor en 
1955 y durante un tiempo contribuyó a la 
economía del hogar haciendo trabajos de 
traducción.

A mediados de los años 60, la franco-
venezolana comenzó su carrera artísti-
ca luego de estudiar modelado en el Ta-
ller Libre de Caracas, que quedaba en la 
avenida Andrés Bello.

En aquel entonces, lamentó Delo-
zanne, en una conversación con el 
Correo del Orinoco, el que los cera-
mistas se dedicaban a hacer objetos 
utilitarios y por consiguiente no eran 
vistos como artistas. No los conside-
raban escultores hasta que no rea-
lizaran un vaciado en bronce o algo 
similar. 

No obstante, ella insistió en emplear 
el gres y la arcilla como su medio de ex-

presión artística, hasta que en 1970 con-
siguió hacer su primera exposición en 
la galería Banap, justamente en Sabana 
Grande, presentada nada menos que por 
su gran amigo Aquiles Nazoa.

CREATIVIDAD
Aún así fue incomprendida por algu-

nos sectores, pero aupada por otros ami-
gos entre quienes figuraba Oswaldo Vi-
gas. Con ese aliento se animó a enviar 10 
obras al Primer Salón Nacional de Artes 
del Fuego, celebrado en Valencia, estado 
Carabobo, donde obtuvo el primer pre-
mio por la pieza Oráculo.

A este éxito siguió otra muestra indi-
vidual en la galería Estudio Actual, en 
Chacaíto, que le sirvió de entrada a los 
escenarios internacionales. En 1972 fue 
la única artista por Latinoamérica en 
participar en el Primer Simposio Inter-
nacional de Cerámica celebrado en Ten-
nessee, Estados Unidos.

En 1976 acudió a Biaggio Campane-
lla, un italiano experto en fundicio-
nes, e hizo unas esculturas en bronce 
que se exhibieron ese año en la GAN. 
“Fíjate tu, qué tontos. El año siguien-
te (ahora sí) me dieron un premio de 
escultura”, acotó Delozanne en una 
oportunidad.

A Colette Delozanne le daba igual 
que la llamaran ceramista o escultora. 
Sin embargo, prefería que la llamaran 
artista.

Si no hubiera sido por la cerámica “yo 
no hubiera podido desarrollar mi obra 
porque con bronce o cemento es muy 
costoso. Para expresarse basta la creati-
vidad. Yo digo que si no tienes recursos, 
uno debe hacerlo en papel o en cartón, 
uno no se puede limitar. Que para ser 
escultor hay que trabajar en bronce, eso 
es imposible, porque eso es costosísimo”, 
sentenció.

Fue determinante en el camino como 
creadora de Colette Delozanne el estudio 
de las manifestaciones artísticas de los 
pueblos originarios de América, espe-
cialmente de Perú Bolivia y México, lu-
gares que visitó en la década de los 70 del 
siglo pasado.

“Luego de esos viajes volví más loca de 
lo que ya estaba. Eso fue determinante 
para mi proceso creativo, especialmente 
las visitas a los lugares sagrados de Perú 
y Bolivia, no tienes idea de lo que eso 
significó para mi”, confesó la escultora 
franco-venezolana.

A partir de ahí comenzó una linea de 
creación que sustentaba un discurso 
vinculado a lo mitológico, lo ancestral y 
lo sagrado.

La creadora francesa venezolana murió a los 91 años  

 

T / MPPC
Caracas 

Este miércoles, el fótografo experimentado Rodri-
go Benavides inauguró su Exposición Fotográfica 

“Carabobo 2021: La Escalada de la Historia”, en la Sala 
1 del Museo de Bellas Artes en Caracas. 

Benavides, quien fue ganador del Premio Nacional 
de Cultura, resaltó en esta ocasión con unas series de 
imágenes fotográficas que serán exhibidas al público 
por las siguientes semanas, aunque deberán asistir a 
las instalaciones museísticas durante los días de flexi-
bilización y tomando los cuidados pertinentes biosani-
tario para evitar contagios de la Covid-19.

“Carabobo2021: La escalada de la historia, así se 
llama la expo fotográfica de Rodrigo Benavides, 
Premio Nacional de Cultura, que acabamos de in-
augurar en Sala 1 Museo de Bellas Artes, ¡Todas 
las artes por Carabobo200!”, escribió el ministro 
del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Ville-
gas, en Twitter. 

Gran lugar del alba

En la Sala 1 del Museo de Bellas Artes

Inauguran Exposición Fotográfica “Carabobo 2021: La Escalada de la Historia”
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En las disciplinas 

paratletismo, parajudo 

paranatación, paratenis  

de mesa y paraciclismo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía IND
Caracas

V
enezuela sumó esta se-
mana cuatro nuevos re-
presentantes para obte-

ner un total de 20 clasificados a 
los Juegos Paralímpicos Tokio, 
que se desarrollarán del 24 de 
agosto al 5 de septiembre.

La primera disciplina benefi-
ciada por el ranking de alto ren-
dimiento, a través de la World 
Para Athletic,  corresponde al 
atletismo adaptado, donde fue-
ron asignados tres cupos países 

que serán encarnados por  En-
derson Santos, Norkelys Gon-
zález y Paola García.

La segunda invitación la 
asignó la World Para Swim-
ming a través de la Comisión 
Bipartita o Wilcard , con la que 
el venezolano José Gregorio 

Montilla (SB2) podrá medirse 
en la máxima cita paralímpica, 
además de su compatriota y ya 
también clasificada en Lima 
2019, Belkys Mota (SB12).

Santos (T11) obtuvo su clasifi-
cación tras obtener su mejor re-
gistro en el Abierto Nacional de 

Paratletismo Lara 2021, donde 
en la prueba de los 400 metros 
alcanzó un registro de 0:52.11, 
que lo ubicó en el séptimo lugar 
del ranking mundial.

Igualmente, en la misma eva-
luación, su compatriota Gon-
zález (T20) realizó una marca 
de 0:59.39, que actualmente la 
posiciona en el octavo esca-
lón del registro internacional, 
mientras que García (T46), 
quien también hizo lo propio en 
el salto largo, con una puntua-
ción de 5.31 metros, se consagró 
como novena en el mismo lista-
do, y actualmente se encuentra 
a una centésima de segundo de 
ubicarse en la octava posición. 

Con estos últimos cupos in-
corporados, el país alcanza la 
participación de 20 venezolanos 
en cinco disciplinas a la máxi-
ma cita del deporte; 14 represen-

tantes en paratletismo, dos en 
parajudo y paranatación, res-
pectivamente, uno en paratenis 
de mesa y uno en paraciclismo. 
Los clasificados son: 

Paratletismo: Norkelys 
González; Sol Rojas; Lin-
da Pérez; Alejandra Pérez; 
Luis Felipe Rodríguez; En-
derson Santos; Lisbeli Vera 
y Greilyz Villarroel (pista/
velocidad); Edwar Valera 
(lanzamiento de disco); Nai-
bys Morillo (jabalina); Paola 
García (salto largo); Rafael 
Uribe (salto alto); Yomaira 
Cohen y Abraham Ortega 
(impulso de bala). Parana-
tación: Belkys Mota; José 
Gregorio Montilla. Paraju-
do: Marcos Blanco; Héctor 
Espinoza Paratenis de mesa: 
Denisos Martínez Paraciclis-
mo: Víctor Hugo Garrido.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Fona
Caracas

La comunidad de la parro-
quia San Agustín en Cara-

cas ya puede disfrutar de las 
instalaciones del Complejo De-
portivo La Yerbera, luego del 
proceso de rehabilitación y me-
joras para su funcionamiento, 
ejecutado por el Fondo Nacio-
nal Antidrogas (Fona).

“Este proyecto fue solicita-
do por la propia comunidad 
en cuyos trabajos participa-
ron de la mano de los orga-
nismos responsables de la re-
cuperación, que incluyen una 
piscina olímpica, canchas de-
portivas, vestuarios, oficinas 
administrativas, consultorio 
médico y otras áreas para 
la recreación y la cultura”, 
manifestó la vicepresidenta 
Sectorial para la Seguridad 

Ciudadana y la Paz, Carmen 
Meléndez.

“Lo importante es que lo 
que ustedes pidieron es esa 
oportunidad es hoy una rea-
lidad para toda la comunidad, 
con sus líderes y lideresas em-
poderados junto al Poder Po-
pular”, a quienes pidió mante-
ner estos espacios y cuidarlos 
para que perduren en el tiem-
po, “porque es responsabili-
dad de todos”.

VAN 220
Reconoció la labor de la Su-

perintendencia Nacional An-
tidrogas (Sunad) y del Fona, 
encargados de la recuperación 
de 200 canchas deportivas en 
las 22 parroquias de Cara-
cas, meta que se ha superado 
contabilizando a la fecha 220 
entregadas para los niños, ni-
ñas, jóvenes y comunidad en 
general: “Hay casi 50 canchas 

más que se han sumado a la 
planificación y están en proce-
so de recuperación, las cuales 
en unas dos semanas máximo 
estarán al 100% activas en las 
parroquias”.

La Almiranta en Jefa afirmó 
que los ciudadanos ya notan los 
cambios en la Capital, en sus 
autopistas, avenidas, calles, 
principales plazas, “con un tra-
bajo continuo y articulado con 
los diferentes niveles de gobier-
no recuperando espacios para 
uso colectivo”.

Por su parte, el Superinten-
dente Nacional Antidrogas, Ri-
chard López Vargas, manifestó 
que una de las grandes tareas 
de la Sunad, a través del Fona 
es la recuperación de espacios, 
con actividades de prevención y 
un concepto integral para ale-
jar a los jóvenes de las drogas 
por medio del deporte.

Igualmente, el diputado de la 
Asamblea Nacional, Pedro Infan-
te, felicitó a todo el pueblo de San 
Agustín que este día recupera 
este espacio con historia deporti-
va, porque fue centro de entrena-
miento de la selección nacional y 
del Distrito Capital de natación.

Informó que en el Complejo 
Deportivo La Yerbera funcio-
narán escuelas deportivas di-
rigidas por el Fondo Nacional 
Antidrogas, donde los promo-
tores y monitores deportivos se 
incorporarán de manera per-
manente.

Los juegos se desarrollarán del 24 de agosto al 5 de septiembre

Trabajos ejecutados por Fona en Caracas

Remodelado el Complejo Deportivo La Yerbera

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Lituania

La selección nacional de ba-
loncesto derrotó este miér-

coles al combinado de Corea del 
Sur con marcador  de 94 puntos 
por 80, en partido correspon-
diente al Repechaje para los 
Juegos Olímpico de Tokio. 

Luego de la derrota en el debut 
contra los locales, que están entre 
los favoritos para quedarse con 
el cupo, los criollos se crecieron 
para vencer al equipo asiatico en 
la segunda jornada del evento.

El quinteto criollo se apoyó de su 
efectividad en tiros de tres y en los 
rebotes que permitieron capitali-
zar su potencial ante los asiáticos.

En Kaunas, Lituania, donde tie-
ne lugar el repechaje, destacaron 
en la ofensiva  de la selección na-
cional Heissler Guillent , Michael 
Carrera, Pedro Chourio y, Garly 
Sojo, haciendo que la Vinotinto 

resultara desde el mismo inicio 
del partido con gran solvencia 
para dominar los primeros dos 
cuartos y llegar a la primera mi-
tad con 56 puntos por 38. 

Los dirigidos por Fernando 
Duró lograron frenar una fuer-
te reacción de Corea del Sur en 
el tercer cuarto y así sellar la 
primera victoria del certamen 
y mantener sus esperanzas del 
sueño olímpico.

El cuarto y último cuarto 
nuestra selección retomó la 
ofensiva para obtener 24-14 lo-
grando  la anhelada victoria 
con miras a participar en los 
Juegos Olímpicos

Con este resultado, la Vinotin-
to de las alturas mantiene viva 
sus esperanzas en la lucha por 
el cupo olímpico, ahora debe es-
perar el resultado de este jueves 
entre Lituania y Corea del Sur 
para definir a los dos quintetos 
que avanzarán a semifinales en 
el certamen de Kaunas.

Con marcador de 94 puntos por 80

Venezuela derrota a Corea del Sur
y avanza en el repechaje olímpico
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A
lcaldía de Caracas y 
el Gobierno Nacional 
continúan regalándole 

a Caracas obras de importan-
cia para el disfrute y buen uso 
de todos los caraqueños. Este 
miércoles, fue reinaugurado 
completamente remodelado y 
acondicionado el terminal La 
Bandera, uno de los principales 
del país.

Alumbrado, señalización, 
movilidad, fachada son solo 
algunos de los trabajos rea-
lizados en esta importante 
obra. Recordemos que este 
terminal se movilizan cerca 
de 12 mil usuarios diaria-
mente, y en los días de vaca-
ciones o de asuetos esta cifra 
se puede duplicar.  

Pero los trabajos no fueron 
solamente destinados a la in-
fraestructura, para la comodi-

dad de los usuarios, de ahora en 
adelante los boletos se pueden 
adquirir de manera online.

Así lo Informó la alcalde-
sa de Caracas, Erika Farías, 
quién precisó que los usuarios, 
ingresando desde sus disposi-
tivos móviles o computadoras, 
podrán acceder a la venta de 
boletería hacia los diferentes 
destinos.

Por su parte, la ministra del 
Poder Popular para Interior, 
Justicia y Paz, Carmen Melén-
dez, resaltó que gracias al tra-
bajo realizado por la Alcaldía 
de Caracas a través del Plan 
Caracas Patriota, Bella y Segu-
ra, los caraqueños cuentan con 
un terminal reluciente y com-
pletamente recuperado, donde 
los usuarios contarán con to-
das las comodidades.
T/Redacción CO, F/Cortesía.

Terminal La Bandera 2.0


